
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К Р А С Н О Е
ЗН А М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гм изаант 47-й № 260 (12150) Воекрасаньв, 3 ньября 1963 года.

Трудящиеся Советского Союза! Настойчиво повышайте 
производительность труда! Боритесь за наиболее полное 
использование производственных мощностей и других 
внутренних резервов, за увеличение выпуска высокока
чественной продукции!

(Из Призывов ЦК КПСС к 4в-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

Цена 2 иоп.

Наша народная 
м и л и ц и я

Через неделю трудящиеся 
шей Родины будут отмечать День 
советской милиции.

Рожденная Октябрем, наша 
подлинно народная милиция за 
сорок шесть лет своего существо
вания заслужила всеобщее уваже
ние и признательность народа.

Свой праздник сотрудники ми
лиции встречают успехами по 
службе и в учебе.

В томской милиции много ннн- 
цнатнвных, умелых н мужествен
ных работников, отдающих все 
свои силы и знания укреплению 
соцнаж1стической законности н 
общественного порядка.

Заслуженным уважением среди 
тр>дящнхся Тегульдетского райо
на пользуются старший оператив
ный упоутномоченный милиции тов.
Ивлев и старший следователь тов.
Торопов.

Осенней ночью в поселках Куя- 
ны н Любино злоумышленники об
воровали два магазина, похитив 
товары на 1.318 рублей. Все укра
денные ценности найдены и воз
вращены в магазин. В этом заслу
га тт. Ивлева и Торопова.

Тгчнх примеров можно приве
сти г'емало. Беззаветную храб
рость проявляют в своей повсе
дневной работе сотни работников 
милиции.

Каждое преступление должно 
быть непременно раскрыто. Таков 
закон оперативной деятельности 
МИЛИЦИН. Успешно справляются с 
этой задачей коллективы Пара- 
бельского отделения и Тегульдет
ского отдела милиции. За девять 
месяцев этого года у них нет ни од
ного нераскрытого преступления.
Резко снизилось количество особо 
опасных преступлений в зонах об
служивания Бакчарского, Колпа- 
шевского отделов и Парабелъского г, «
отделения милиции. Значительно обязанность -  по-заботиться о ЮМ, чтобы внештат

ные помощники милиции вели 
большую воспитательную работу, 
зорко охраняли общественный по
рядок. Но не везде и сотрудники 
милиции достаточно работают с 
общественными сотрудниками, ма
ло нм помогают, слабо учат.

Бывает еще так: разбирая ка
кое-то дело, суд выносит частное 
определение, в котором требует 
устранить бесхозяйственность на 
предприятии или другие непоряд
ки, создающие условия для хи
щений или злоупотреблений. Но 
руководители предприятий не де
лают для себя выводов и не устра
няют недостатки.

Некоторые общественные орга
низации и руководители предприя- 
гий, учебных заведений никак не 
реагируют на сигналы работников 
ОБХСС, следователей и опер
уполномоченных, сотрудников 
детской комиаты милиции и т. д. 
А ведь они обязаны вынести на 
суд коллектива поведение пьяни
цы. попавшего в вытрезвитель, 
строго спросить с хулигана, жули
ка, с тех родителей, которые пло
хо воспитывают своих детей.

Бессменно стоит на своем посту 
народная милиция. И чтобы она 
выполнила с честью большие зада
чи. поставленные перед ней 
жизнью, добилась искоренения 
преступности в нашей стране, 
предстоит много потрудиться.

Воспитание нового человека, 
свобоцного от пережитков прошло
го, — дело всей общественности!

корыстны^ помощники милиции, 
те, кто на общественных началах 
выполняет нелегкие обязанности 
ВОЙНОВ в синих шинелях.

Хорошо работает дружина на 
заводе «Томкабель», возглавляе
мая начальником штаба инжене
ром по технике безопасности 
Клавдией Ивановной Фадеевой.

В Томске и области создано 
около 500 народных дружин, ра
ботает немало внештатных сотруд
ников милиции.

Служба милиции требует много 
знаний и умений. Вот почему 
сотни милицейских работников 
сейчас учатся в высших и средних 
учебных заведениях.

Тысячи помощников теперь у 
людей в синих шинелях. На го
родских и сельских дорогах оста
навливают машины общественные 
автоинспектора, в детских комна
тах милиция воспитывают «труд
ных» подростков люди с большим 
стажем педагогической работы, 
следят за соблюдением паспортно
го режима внештатные инспектора 
паспортных столов.

Наша общественность должна 
еще дружнее н активнее вести 
борьбу с темн, кто нарушает по
рядок и расхищает народное доб
ро. Нам надо еще больше помо
гать административным органам в 
нх работе по предупреждению 
преступлений, по укреплению со
циалистической законности.

Далеко не везде заботятся о 
развитии общественных начал. 
Очень плохо работают дружины 
Томского мелькомбината, завода 
режущих инструментов, пединсти
тута.

Конечно, виноваты в этом пар
тийные, комсомольские к профсо
юзные организации коллективов.

меньше нарушений общественного 
порядка теперь в Каргасокском, 
Парабельском, Тегульдетском, 
Томском районах и в гор. Томске.

Конечно, это результат большой 
воспитательной работы с людьми, 
которую ведут партийные органи
зации, общественность. Но нельзя 
умалить и роль милиции. №огне 
ее работники отлично справляются 
с главной задачей — не только 
вскрывать, но н предупреждать 
преступления.

В период битвы за хлеб в хо
зяйствах Зырянского производст
венного управления большую ор
ганизаторскую работу провел гос- 
автоинспсктор младший лейтенант 
МИЛИЦИН т. Жорин. Из автохозяйств 
Томска на уборку в Зырянское 
управление было направлено свы
ше двухсот автомашин. Дни н но
чи находился Николай Иванович 
Жорин там, где работали маши
ны, следил за дисциплиной шофе
ров, за техническим состоянием 
транспорта. В тот период таи не 
было ни одного автодорожного 
происшествия.

Хорошо несут службу лейте
нант милиция т. Бровин, сержант 
г. Дурновцев, участковый уполно
моченный I. Ворошилов из Киров
ского отдела милиции Томска, лей
тенант милиции т. Дорошев, пас
портистка т. Ткаченко, сержант 
т. Абатулин из Ленинского отде
ла Томска, следователь следст
венного отделения по Кировскому 
району т. Летувнинкене, началь
ник адресного бюро гор. Томска 
I. Кудряшова и многие другие.

Сила милиции — в связи с пас
сами. Большой вклад в борьбу за 
образцовый порядок вносят бес-

Сообщение ТАСС

В КОСМОСЕ „ П О Л Е Т  1“
В соответствии с программой освоения космического пространст

ва и дальнейшего совершенствования космических кораблей в Со
ветском Союзе проводится разработка космических аппаратов, поз
воляющих осуществлять в ходе орбитальных полетов широкое ма
неврирование во всех направлениях.

Проводимые работы позволят решить задачу управления в по
лете космическими кораблями, направляя их в требуемые районы 
для получения научной ин(11ормадии, связанной с исследованием 
космического пространства.

В целях выполнения указанной программы 1-го ноября 1963 го
да в Советском Союзе произведен запуск управляемого маневриру
ющего космического аппарата «Полет -1», оборудованного специ
альной аппаратурой и системой двигательных установок, обеспечи
вающих его стабилизацию и проведение широкого маневрирования 
в околоземном космическом пространстве.

На борту космического аппарата установлена научная аппарату
ра, радиотелеметрическая система и передатчик, работающий на 
частоте 19,945 мегагерц.

Космический аппарат вышел на исходную орбиту с максималь
ным расстоянием от поверхности Земли (в  апогее) 592 километра 
и с минимальным расстоянием —  (в перигее) 339 километров.

В полном соответствии с установленной программой произведе
ны многократные включения двигателей для стабилизации и после
довательного осуществления пространственных маневров космиче
ского аппарата.

Космический аппарат «Полет-1» совершил значительные боко
вые маневры, меняя плоскость орбиты, а также маневры по высо
те и перешел на конечную орбиту с углом наклонения к  плоскости 
экватора 58 градусов 55 минут, с высотой в апогее 1.437 кило
метров и в перигее 343 километра.

Начальный период обращения космического аппарата на этой 
орбите составляет 102,5 минуты.

Бортовая аппаратура, установленная на космическом аппарате, 
работает нормально.

Наблюдение за космическим аппаратом «Полет-1» и прием теле
метрических данных производится наземными командно-измери
тельными пунктами, расположенными на территории Советского 
Союза.

Радиотелеметрическая аппаратура обеспечивает передачу необ
ходимой научной информации, связанной с исследованием косми
ческого пространства.

Таким образом, впервые осуществлено многократно' широкое ма
неврирование космического аппарата в условиях космоса.

В результате осуществления намеченной программы И1шытаний 
в Советском Союзе сделан важный шаг. необходимый для дальней
шего изучения и освоения космического пространства.

X III съезд профсоюзов СССР
В Еремлевскбм Дворце съездов 

продолжает свою работу съезд со
ветских профсоюзов. Сегодня съезд 
приступил к обсуждению третьего 
пункта повестки дня. С докладом «Об 
и.зменениях в уставе профессиональ
ных союзов СХ)СР» вьгетупил секре
тарь ВЦСПС А. А. Булгаков.

—  Ныне действующий устав проф
союзов СССР был принят в 1959 го
ду, —  сказал докладчик. —  За это 
время в жизни советского народа 
произошли большие изменения. На
ша страна .вступила в период раз
вернутого строительства коммуни
стического общества. Представлен
ный на обсуждение проект устава, 
разработанный на основе решений 
XXII съезда и Программы КПСС, от
ражает происшедшие изменения i 
жизни трудящихся страны и их про
фессиональных союзов.

Изменения, вносимые в устав, пре
дусматривают расширение сферы 
деятельнжти профсоюзов в период 
развернутого строительства комму
низма.

Всемерно развивая творческую 
инициативу рабочих и служащих, 
профсоюзы организуют всенародное 
социалистичекпсое соревнование и его 
высшую форму —  движение за ком
мунистический труд, широко распро
страняют патриотические начинания 
новаторов, направляют усилия тру
дящихся на самоотверженную борьбу 
за вьтоляение и перевыполнение 
народнохозяйственных планов.

В проекте устава указывается, что 
по мере продвижения советского об
щества к коммунизму, в сферу дея
тельности профсоюзов будут вклю
чаться все новые функции, которы
ми прежде занимал::сь органы госу
дарственного аппарата.

Дополнение, внесенное в устав, 
предусматривает, что профсоюзные 
организации должны неуклсшно до
биваться превращения постоянных 
производственных сввешаний во все 
более действенные органы, способст-

Маневрирование в космосе
Мы уже привыкли к мвогоплано- 

вости советских космических иссле
дований. Число спутников серии 
сКосмос», ведущих планомерные ис
следования околоземного простран
ства, достигло двух десятков. Успеш
но совершили полет четыре совет
ских «лунника*. На нашей советской 
земле стартовали «Венера-i» и 
«Марс-1», впервые проложившие пио
нерские трассы к соседним п.^ане- 
там солнечной системы. Шесть «Во
стоков» с героями-космонавтаии на 
борту поразили мир-своими беспри
мерными полетами.

Сегодня наша страна сделала еще 
один важный шаг на пути к освое
нию космоса. Запущен маневрирую
щий космический аппарат «Полет-1».

Новый управляемый аппарат спо
собен осуществлять ширтсое манев
рирование в космическом простран
стве, что не было до сих пор «под 
силу» ни одному из ранее выведен
ных на орбиты искусственных спут
ников или космических кораблей.

Уже сама эо.зможность перевода 
такого аппарата с о,доой орбиты на 
другую открывает весьма широкие 
перспективы для использования его 
в научных исследованиях космиче

ского пространства. Ведь ближай
шие окрестности нашей планеты жи
вут сложной жизнью, порою в них 
происходят заметные изменения, 
чаще всего обус.ювленные солнеч
ной активностью. Сложна и измен
чива, в частности, структура окру
жающего землю радиационного поя
са. К некоторым районам земной 
поверхности, например, расположен
ным у берегов Бразилии и в Юж
ной Атлантике, «отроги» этого пояса 
спускаются особенно низко. Осуще
ствляя нужные маневры космиче
ского аппарата, овабжеяного необ
ходимыми приборами, можно, оче
видно, точнее установить простран
ственное расположение радиацион
ного пояса.

Таким образом, результативность 
тех исследований, которые ведутся 
спутниками серии «Космос», спут
никами,, совершающими свое движе
ние под влиянием земного тяготе
ния лишь по заданной орбите, мо
жет быть значительно увеличена. 
Маневрирующий космический аппа
рат с научными приборами в случае 
необходимости может быть многооб- 
раадо направлен в одну и ту же ни- 
тересутощую ученых область косин-

Н.
П р и е м  

С. Хрущевым 
Г и Молле

31 октября Первый секретарь ДЕ 
КПСС Н. С. Хрущев ггринял генераль
ного секретаря французской социа
листической партии Ги Молле, кото
рый воэглавляет находящуюся в Мо
скве делегацию ОФИО, и имел с ним 
беседу, проходившую в дружествен
ной обстановке.

В беседе принял участие секретарь 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарев.

__________  (ТАСС).

Отъезд из Москвы главы 
к о а л и ц и о н н о г о  
правительства Лаоса 

принца Суванна Фумы
МОСКВА, 2 ноября. (ТАСС). Сего- 

ДНЯ из Москвы отбыли находившиеся 
здесь премьер-министр коалиционно
го правительства Лаоса принц Су- 
ванна Фума и его супруга. При про
водах на Внуковском аэродроме 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущ№ и принц Суван
на Фума обменялись дружественными 
речами.

ческого пространегва. Необходимые 
данные могут быть, получены мно
гократно. и случайные ошибочные 
результаты окажутся почти исклю
ченными.

Аппарат «Полет-1» несколько раз 
соверша.1 боковые маневры, изме
нял плоскость орбиты, а также ма
невры по высоте и переше.ч с одной 
орбиты »а другую. И это не были 
близкие друг другу космические 
трассы. Чт^ы убедиться в этом, до
статочно сраввнть начальную и ко- 
нечвую орбиты. Высота ближайшей 
к земле точки о з̂биты — перигея 
изменилась сравнительно мало — с 
339 до 343 километров. Зато высота 
самой далекой точки — апогея воз
росла с 592 до 1.437 километров, то 
есть почти в два с половиной раза. 
Таким образом, конечная орбита ста
ла совершеито непохожей на на- 
ча.1ьную.

Эпоха космических исследований 
уже прннес.«а нам немало совершен
но 1ГОВЫХ сведений как о вашей 
планете, так н о других космических 
объектах. Но, необъятно расширив 
поле деятельности, она поставила 
перед наукой целый ряд новых за
дач, требующих для своего реше
ния дальнейших усовершенствова
ний методов исследований.

Запуск «Полета-1», первого манев
рирующего космического аппарата, 
является важным шагом на терни
стом и неизведанном пути к созда
нию космических лабораторий буду
щего. В этом его нелреходящее зна
чение.

Научный обозреватель ТАСС 
В. АРСЕНТЬЕВ.

Москва. 1 ноября.

вующие улучшению деятельности 
1рредприятий и контроля за произ
водством. Они предусматривают, в 
частности, более активное участие 
профсоюзов в формировании органов 
хозяйственного руководства и управ
ления предприятиями.

Советские профсоюзы выступают 
перед государственными и хозяйст
венными органами от имени рабочих 
и служащих по вопросам производ
ства, труда, быта и культуры. Те
перь роль профсоюзов в законодатель
ной деятельности государства еще 
более повышается. Программа ЕПСС 
предусматривает, что профессиональ
ным союзам в лице их общесоюзных 
и республиканских органов должно 
быть предоставлено право законода
тельной инициативы. Это положение 
нашло отражение в проекте устава.

Большие задачи возлагаются на 
профсоюзные организации в области 
ко.ммунистического воспитания тру
дящихся. Бнесенное в устав допол
нение предусматривает, что профсою
зы активно участвуют в проведении 
контроля над мерой труда и мерой 
потребления, добиваются, чтобы раз
мер вознаграждения, получаемого 
каждым работником, определялся в 
зависимости от количества и качест
ва труда, вложенного им в общест
венное производство.

В 1962 год>', указывает тов. Бул
гаков, выплаты и льготы за счет об
щественных фондов достигли 28,4 
миллиарда рублей. Е концу двадца
тилетия они будут составлять при
мерно половину всей суммы реаль
ных доходов населения. Профсоюзы 
должны обеспечить контроль за ис
пользованием этих фондов.

Профессиональные союзы (ХХ5Р, 
отмечается в проекте устава, явля
ются неотъемлемой составной частью 
мирового профсоюзного движения, ак
тивно участвуют в деятельности Все
мирной федерации профсоюзов.

Значительную часть доклада тов. 
Булгаков посвятил вопросам даль
нейшего развития внутрипрофсоюз- 
ной демократии. Новая система вы
боров, предусмотренная проектом 
устава, позволяет приобщать к ак
тивной общественной жизни еще 
миллионы членов профсоюзов.

Огромное значение для улучшения 
деятельности профсоюзов имеют 
дальнейшее развитие самодеятельно
сти и общественных на- ^ 
чал в работе. Сейчас чи
сленность актива пре
вышает 26 миллио
нов человек —  поч

ти на 12 миллионов больше, чем бы
ло накануне X II съезда про(фсоюэов 
СССР.

Бнесенное в устав дополнение пре
дусматривает, что, если член или 
кандидат в члены выборного проф
союзного органа не оправдывает ока
занного ему доверия, он не может 
оставаться в составе комитета, сове
та профсоюзов. Таких людей надо 
досрочно выводить из профсоюзных 
органов. В проекте устава определен 
порядок вывода из профсоюзных ор
ганов людей, не оправдавших оказан
ного им доверия.

Проект нового устава преду'смат- 
ривает, что ВЦСПС и республикан
ские советы профсоюзов вносят в за
конодательные органы проекты зако
нов к  указов по вопросам труда, бы
та и культуры.

В целях предоставления прав 
ФЗМК более широкому кругу пер
вичных организаций, указал доклад
чик, проект устава предусматривает, 
что фабричный, заводской, местный 
комитет первичной профсоюзной ор
ганизации создается при наличии 15 
членов профсоюза. В первичных ор
ганизациях, объединяющих менее 15 
членов профсоюза, избирается проф
организатор.

Советские профсоюзы, сказал в за
ключение докладчик, тесно сплочен
ные вокрут родной Еоммунистической 
партии, умножат свои усилия в борь
бе за претворение в жизнь величест
венной программы строительства ком
мунизма в нашей стране.

Начинается обсуждение доклада 
тов. Булгакова об изменениях в уста
ве профессиональных союзов СССР.

Первым выступает председатель 
ЦЕ профсоюза рабочих железнодо
рожного транспорта Е. Т. Чередни
ченко. Он говорит, что в проекте 
нового уч^тава полностью отражены 
вез изменения, которые за последние 
голы произошли в жизни нашей Ро
дины, в жизни самой массовой обще
ственной организаций страны —  про
фессиональных союзов. В уставе точ
но определены задачи профсоюзов, 
как ленинской школы управления, 
школы хозяйствования, школы ком
мунизма. Устанавливается полное 
соответствие между организационны
ми формами и новыми затачами. вы
текающими из решений XXII съезда 
партии и последующих Плея\-мов ЦК 
КПСС.

(Окончание на 2-й стр.).

Вдвое быстрее

С.1едопыты уходят 
на „зимние квартиры"

Все дальше уходят в глубь тай
ги просеки. Это подготовлен 
фропт работ для четырех сей- 
с»шческих партий, которые пере
езжают на «зимние квартиры» в 
Лужапшин Яр Алексапд{ювского 
района. Здесь оборудована для 
инх база, жилье. Нынче изыска
тели возьмут на вооружение но
вые сейсиостанцни, в два с поло
виной раза мощнее имеющихся. 
Следопыты подземных к.1адов 
под руководством опытного орга- 
ниэатора и специалиста Э. С. 
Агаджанова ваправят свои уси
лия на поиски газоносных струк
тур.

Поисковые работы такого же 
профиля предстоит выполнить в 
больпюм объеме и сейсмологам, 
прибывшим па .зимовку в Сеньки- 
но Парабельского района.

Необходимое оборудование и 
техника доставлены в Мало-Му- 
ромку. Бо.1ьшую Гриву, Александ
ровское, Новый Васюган.

Летом сейсмические партии 
маого труда я вреиепи затрачи

вают на размотку <(косы> и уста
новку сейсиопрнемннков. Отря
ды, передвигающиеся по водным 
магистралям, применили пере
движной бон, па котором смонти
ровано все хозяйство. Нынче 
этот опыт будет использован в 
зимних условиях. Создан «сухо
путный» бон. На нем установле
ны металлические контейнеры с 
приборами. Для транспортировки 
выделены тягачи.

«Сухопутные» боны испытают 
партии, расквартировавшиеся в 
Новом Васюгаве и Большой Гри
ве. Для этого ароложеаы прямо
линейные просеки.

Коллектив Средне-Обской ком
плексной геофизической экспеди
ции завершает подготовку к вы
ходу в поле.

— Многие партии и отряды, — 
сказал начальник экспедиции 
В. И. Серялов, — начнут поиски 
нефте- и газоносных структур па 
месяц раньше установленных 
срежов.

Т. НАДЕЖДИН.

Памятник героям революции
Необычно выглядел берег Оби возле деревни Баранове в этот 

день. Сюда со знаменами пришли комсомольцы, школьники, жите
ли села. Здесь был торжественно открыт памятник красноармей
цам, зверски замученным белобандитами.

...В 1920 году к деревне подошел пароход «Ермак» с большой 
баржей, на которой из Тюмени в томскую тюрьму везли пленных 
красноармейцев. Долгая дорога, болезни, жестокие мученья были 
причиной массовой гибели бойцов. По рассказам очевидцев удалось 
восстановить страшную картину.

Белогвардейцы торопились, они 
согнали всех жителей деревни и 
здесь, на высоком берегу Оби. 
заставили рыть могилу. Потом на 
носилках стали выносить из бар
жи красноармейцев. Многих из 
них закапывалй заживо.

На этом месте и поставили ком
сомольцы Еривошеинского района 
памятник. Е его подножию были 
во.зложены венки цветов.

Большой группе вступающих 
в комсомол в этот день у памят
ника вручили комсомольские би
леты, а юных школьников при
вяли в ряды пионеров.

В. МАЙКОВ.

На лесозаводе № 1 
Томского лесоперева
лочного и деревообра
батывающего комбина
та поднялись ажурные 
сплетения нового кон
сольно-козлового крана.
Он отличается от «о- 
их «собратьев» рекорд
ными сроками сборки.

Раньше на монтаж 
етого сложного подъ- 
ем)Юго агретата уходил 
целый месяц. Кроме то- 

требовалось гро
моздкое оборудование 
— тяжелая 32-метро
вая .мачта. Новую схе
му сборочных работ 
предложил ииженер по 
контролю за оборудо
ванием А. Н. Валяев.
Он решил использовать 
две мачты высотой 
в 21 метр и два грехпольных 
полиспаста.

Мощный кран был поднят за 
16 дней. Монтажники выиграли 
две недели; значительно дешев
ле обошлась предприятию об<^ 
ка.

Сейчас на пятом участке це
ха кругл<мо леса идет подготов
ка к установке «де одного кон
сольно-козлового крана. Он то
же будет поднят по методу, 
предложенному А. Н. Валяевым.

А. КУРИЛОВ, 
главный механик комбината.

в работе  А н то н и н ы  И вановны  
М усатовой  и М арии Павловны  Кол- 
м агоровой  — главное точ ность  и 
тщ ательность . Т р уд ятся  они  в 
А синовсм ой контрольно-семенной  
лаборатории. О т результа тов  их 
исследований зави си т  во многом  
судьба  урож ая . Здесь проверяю т 
семена, у с танавл иваю т —  о твеча
ю т  ли  они посевны м  кондициям .

А. И. М усатова  и М. П. Колмаго- 
рова восемнадцать  лет  рабо таю т 
в лаборатории. За к ры ть  п уть  на 
поля н екачественны м  сем енам  — 

таново  и х  непрелож ное  правило.
На сним ке: А . И. М усатова  ^сле- 

ва) и М. П. Колмагорова  за о см о т
ром  всходов  пар тии  пш еницы .

Т екст и ф ото  В. Баж ова .

РЕЛЬСЫ И ДУТ В ТАЙГУ'
Строители железной 

дороги Асино — Белый 
Яр закончили реконст
рукцию гласного путе
вого объекта — станции 
Асино. Многочисленные 
стрелки и рельсы еще 
покрыты синевой окали
ны. Колеса поездов еще 
не npoKOToĵ u на них 
блестящие дорожки, но 
станция уже готова к 
зкеплуагации. От нее к 
строящемуся через Чу
лым мосту протянулись

семь е половиной кило
метров нового стального 
полотна.

Бригада путейцев 
тт. Горелова. Игнатова и 
Сумбаева работает е 
опережением графика. 
На участке мастера В. Ф. 
Ипатова применены но
вые рельсы длиною 25 
метров, вдвое больше 
обычных. Успешно был 
освоен и специальный 
поезд-путеукладчик.

Насыпь железнодо

рожной магистрали пе
ресекла тайгу, легла че
рез болота, мелкие реч
ки. Из тридцати четырех 
искусственных сооруже
ний, которые потребо
валось возвести на трас
се до поселка Комсо
мольска, уже готовы 
тридцать. Забиты и за
цементированы сваи не
больших мостов, проло
жены под насыпью ог
ромные железобетонные 
трубы для водостока.

Трудовым успехам ра
ды и мостостроители.

Шесть железобетон
ных опор шагнули 
через реку, два ог
ромных стальных про
лета повисли над серы
ми водами Чулыма. 
Шесть землесосов круг
лые сутки намывают 
грунт для насыпи. Кру
той грядою высотой в 
12 метров протянулась 
она на подходе к мосту.

Т. АРКАДЬЕВ.
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XIII съезд профсоюзов СССР
(Оиоичани!. Начале на Ь й  етр.).

Тов. Чередниченко сообщил съез
ду о трудовых успехах траиспортяи- 
ков и строителей дорог. Вместе с тем 
он отмечает, что еще немало пред
приятий не выполняют государствен
ных планов. 6  работе профсоюзных 
организаций транспорта не изжиты 
элементы формализма в руководстве 
социалистическим соревнованием.

Оратор считает необходимым, что
бы профсоюзы полностью взяли в 
свои руки физкультурную работу и 
спорт. Он вносит предложение при
нять устав профессиональных сою
зов СССР, как полностью отвечаю
щий требованиям Программы RQCC 
и учитывающий новые условия ра
боты профсоюзов по осуществлению 
исторических задач строительства 
коммунизма в нашей стране.

В ыача.те своего выступления ап
паратчица Курского завода синтети
ческого волокна Г. М. Шаповалова 
говорит, что практика замечательно 
подтверждает правильность полити
ки Ко.ммунистнческой партии Совет
ского Союза, направленной на уско
ренное развитие химической промыш
ленности. За три года, сообщает ра
ботница. наш завод полностью оку
пил затраченные на его строительст
во средства и теперь дает чистую 
прибы.ть.

Изменения и допо.тнения в уставе 
профсоюзов СССР, говорит далее тов. 
Шаповалова, еще выше поднимают 
звание члена профессионального со
юза как сознательного и активного 
участника строительства коммуни
стического общества. Я одобряю эти 
изменения.

Оратор считает правильным пред
ложение о еще более широком при
влечении актива к  профсоюзной дея
тельности, умелом использовании для 
этого всех оправдавших себя форм 
работы.

—  В проекте устава профессио
нальных союзов СССР, —  говорит 
председате.ть Мо.тдавского республи
канского совета профсоюзов С. С. Си- 
яоренно, —  четко определены задачи 
профсоюзных организаций и их ру
ководящих органов в сфере матери
ального производства, государствен
ного и культурного строительства, 
бытового обслуживания трудящихся, 
воспитания их в духе коммутгистиче- 
ской морали.

Целиком и полностью одобряя 
предлагаемые намевення в этом доку
менте. оратор подчеркивает, что 
устав полностью отвечает задачам, 
поставленным XXII съездом КПСС и 
Программой партии перед профсоюза
ми. позволит профсоюзным оргавиза-

п я м  еще тесяее укфешпь свявь с 
массами.

Достойный вклад в великое дело 
строительства коммунивма вносят и 
трудящиеся Молдавии. Производство 
промышленной прод>’кции за четыре 
с половиной года возросло в 1,7> ра
за. За последние годы профсоюзы 
республики повысили свою роль в 
хозяйственном и культурном строи
тельстве. Вместе с тем, отмечает он, 
есть еще профсоюзные организации, 
которые глубоко не вникают в про
изводство, по-настоящему не анали
зируют и не изучают причин плохой 
работы.

Председатель постройкома «Тад- 
жикгидростроя» С. Ниязов говорит, 
что делегация Таджикистана пол
ностью одобряет проект нового уста
ва профсоюзов СССР, представленный 
на рассмотрение съезда. Он, по мне
нию оратора, отвечает задачам проф
союзов и, несомненно, поможет им 
лучше строить свою работу, позволит 
им полнее использовать свои права.

Тов. Ниязов рассказывает, что на 
строительстве Нурекской ГЭС в уп
равлениях, насчитывающих 700—  
800 человек, председатели построй- 
комов работают на общественных 
началах. Многими участками кл>'б- 
яой и спортивной работы руководят 
также внештатные работники. Мы 
рады, заявляет оратор, что эта фор
ма работы закрепляется новым уста
вом.

Затем съезд избирает комиссию 
для рассмотрения изменений, внесен
ных в устав профсоюзов СССР.

О замечательных успехах в разви
тии экономики и культуры Литвы 
рассказал председатель республикан
ского совета профсоюзов П. П. Доб
ровольские.

—  Я рад доложить съезду, —  ска
зал он, —  что труженики колхозных 
н совхозных полей республики в этом 
году намного перевыполнили задание 
по сдаче и продаже зерна государ
ству. В закрома Родины засыпано 
около восьми с половиной миллионов 
пудов хлеба, или на 35 процентов 
больше, чем намечалось планом. За
ложена также прочная кормовая ба
за для скота, что позволит значитель
но увеличить производство мяса и 
молока в будущем году.

Делегация профсоюзов Литвы, за
явил тов. Добровольские, единодуш
но одобряет представленный съезду 
проект нового устава профсоюзов.

В деятельности профессиональных 
союзов все большее развитие полу
чают общественные начала. На 
Львовщине ряд обкомов и горкомов 
профсоюзов за последнее время пе
решел на работу без штатного аппа- 
пята. Об этом говорил председатель 
Львовского обкома профсоюза рабл-

О к т я б р ю  я а я с т р е я у

ПОБЕДИТЕЛИ 
СО РЕВН О ВА Н И Я
Над воротами завода «Метал

лист» полотиише со словами: «Мы 
боремся за коммунистический 
труд». В его цехах, как и на 
других предприятиях города, рабо
чие готовятся к  достойной встре
че 46-й годовщины Октября, Кол
лектив завода не раз выступал 
инициатором ценных начинаний. 
Передовые станочницы кабельно
го участка первыми переш.ти на 
повышенные нормы. А сейчас весь 
цех перешел на новые, техниче
ски обоснованные нормы. Здесь 
постоянно борются за качество 
продукции и экономию материа
лов. Уже длительное время на за
воде хранится переходящее крас
ное знамя Колпашевского горкома 
КПСС и горисполкома.

На днях горком КПСС и горве-

Сверхплановые товары
р я  населения

Работники Бакчарского пром  ̂
комбината с большим подъемом 
несут предпрагдничную трудО’ 
вую вахту. Каждую смену из 
цехов промкомбината выходит 
сверхплановая продукция. За 20 
месяцев коллектив предприятия 
выпустил сверх плана товаров 
широкого потребления более чем 
на 6£00 рублей.

реои соревнующихся кол
лектив столярного цеха, который 
возглавляет мастер Л. С. Федя- 
ев. Столяры выполнили годовой 
план по выпуску мебели. В счет 
будущего года дает продукцию 
заготовительный цех.

В 9Т0М году по сравнению е 
прошлым годом снижена себе’ 
стоимость производства кирпича, 
мебели, валенок. План по выро' 
ботке на одного работающего 
значительно перевыполнен.

Примеры е труде е дни предок
тябрьского соревнования показы
вают столяр Н. П. Черкасов, са- 
поговаляльщик О. Гау. моторист 
электростанции Н. Зачин, швеи 
М. Митяева. Ф. Жданова, лесоза
готовители П. Мерзляков, А. Гав- 
ричков и другие.

Встав на предпраздничную 
вахту, рабочие брали обязатель
ство — выполнить производст
венный план октября на 102 
процента. Слово свое коллектив 
сдержал. S3 октября промкомби
нат завершил выполнение деся- 
ги.чесячкого плана.

И. ПОВАЛКОВИЧ, 
директор Бакчарского рай 
промкомбината.

полком подвели итоги предок
тябрьского соревнования, рабочие 
завода «Металлист» снова вышли 
победителями. План третьего квар
тала по выпуску валовой продук
ции выполнен более чем на 118 
процентов. На объединенном за
седании бюро горкома КПСС и 
исполкома горсовета решено зане
сти завод на городскую Доску по
чета и оставить за ним переходя
щее красное знамя.

На Доску почета занесен кол
лектив Колпашевского леспромхо
за комбината «Томлес». Он пере
выполнил план третьего квартала, 
досрочно выполнил октябрьский 
план.

Лесохимзавод «Красное знамя», 
также занесенный на Доску поче
та, сумел получить накоплений в 
два с лишним раза больше, чем 
плакировалось.

Далеко на север ухолят само
леты Колпашевского аэропорта. 
Они перевозят почтовые грузы и 
пассажиров. Только в третьем 
квартале план по налету тонна- 
километров перевыполнен в пол
тора раза, производительность 
труда доведена до 144 процен
тов. Работники аэропорта борют
ся за звание коллектива комму
нистического труда. В предок
тябрьском соревновании коллек
тив вышел победителем среди 
транспортных организаций города.

На Доску почета города Колпа- 
шево занесены 15 промышлен
ных. строительных и транспорт
ных предприятий. За 10 месяцев 
колпашевпы прои.твели сверхпла
новой продукции более чем на 
полмиллнона рублей.

На одной из центральных улиц 
города —  Коммунистической бу
дут установлены портреты тех. 
кем гордится город. Этой высо
кой чести удостоены 20 человек. 
Среди них —  технорук завода 
«Металлист» Николай Акимович 
Андреев, бригадир комсомольско- 
молодежной бригады штукатуров 
ремонтно-строительного участка 
Юрий Щербаков, работница кир
пичного завода Зинаида Никола
евна Роликова, инженер-геофизик 
Эдуард Викторович Кривошеев и 
другие. В числе маяков названа 
малаА комплексная бригада Вла- 
химира Ивановича Морозова из 
Колпашевского леспромхоза ком
бината «Томлес». которая к  25 ок
тября выполнила годовой план.

А. ЕГОРОВ.

чих электростанций и электропро
мышленности М. П. Федиев.

Этот обком, который объединяет 
40 профорганизаций, вот уже более 
двух лет полностью работает на об
щественных началах. В аппарате об
кома нет ни одного платного работ- 
ииха и, как показывает опыт, это 
себя вполне оправдывает. Опираясь 
на все большее число активистов, 
чем прежде, обком стал лучше руко
водить первичными организациями, 
более умело решает стоящие перед 
ним задачи. Сейчас в отделах обкома 
работает 150 инструкторов-общест- 
венников. На предприятиях, обслу
живаемых областным комитетом,' 
каждый четвертый член профсоюза 
активно участвует в работе различ
ных комиссий.

Эти примеры, говорит оратор, убе
дительно показывают, какое огром
ное значение имеют для нас общест
венные начала в работе. Поэтому мы 
полностью поддерживаем все поло
жения проекта устава профсоюзов 
СССР, направленные на их дальней
шее развитие. Новый устав будет спо
собствовать повышению уровня дея
тельности профсоюзов.

Тепло встречает съезд первую в 
мире женщину-космонавта В. В. Те
решкову. £е речь часто прерывается 
аплодисментами. Она передает деле
гатам и гостям съезда сердечный при
вет от космонавтов, желает им успе
хов в труде и жизни, здоровья.

—  У нас в отряде, —  говорит 
В. В. Терешкова, —  нет бригад ком- 
мл1истического труда, . но каждый 
космонавт старается быть как бы 
ударником коммунистического труда. 
Космонавты успешно учатся в ака
демии, в институтах, успешно трени
руются, готовятся к  новым космиче
ским полетам, которые будут во мно
го раз сложнее и во много раз инте
реснее.

Валя Терешкова рассказывает о 
своей недавней поездке за границу, 
о том интересе, который прояв.1яют 
народы зарубежных стран к жизни 
советских людей, деятельности их об
щественных организаций, в том чис
ле и профсоюзов.

В проекте устава профсоюзов СССР 
особо подчеркивается, что централь
ной задачей профсоюзов яв.тяется мо
билизация трудящихся на выполне
ние главной экономической задачи 
—  создание материально-технической 
базы коммунизма, сказал председа
тель Куйбышевского промышленного 
областного совета профсоюзов В. С. 
Годовкин.

6 Куйбышевской области более 
65 процентов рабочих и служащих 
участвуют в движении за коммуни
стический труд. Десятки тысяч ра
бочих, инженеров, техников активно 
работают в объединениях техниче
ского творчества. За годы семилетки 
рационализаторы внесли свыше че
тырех тысяч предложений, которые 
дали уже более 170 миллионов руб
лей экономии.

Огромное значение для всей кашей 
деятельности, продолжал оратор, 
имеют положения проекта устава о 
вовлечении трудящихся в управление 
государственными и общественными 
делами. Это, в частности, обязывает 
нашу печать, и прежде всего проф
союзную, отделы ВЦСПС более глу
боко в активно изучать накоплен
ный опыт в развитии общественных 
начал, вовремя улавливать все но
вое, что рождает жизнь.

—  Мы привезли вам, советским 
рабочим, братские приветствия от на
ших рабочих, —  заявил председа
тель Центрального совета профсою
зов Цейлона Типам Куласенера. Он' 
говорит об Октябрьской революции, 
поднявшей угнетенные народы на 
борьбу за освобождение от колони
ализма и империализма, о бескорыст
ной помощи Советского Союза Цей
лону. Коснувшись мо«сонского дого
вора о частичном запрещении испы
таний ядерного оружия, оратор от 
имени своей делегации призывает 
все страны, еще не подписавшие 
его, сделать это без промедления.

На трибуне —  Хосе Веласко, 
представитель трудящихся Испанир. 
посланец героических шахтеров Асту
рии. Мне хотелось хотя бы кратко, 
говорит он, выразить те братские 
чувства, которые питают трудящиеся 
Испания к  вашей стране, победонос
но строящей коммунизм. Ваши огром
ные успехи вдохновляют нас на борь
бу за уничтожение фашизма и обес
печение социального прогресса в Ис
пании и мира во всем мире.

Генеральный секретарь Нацио
нального объединения трудящихся 
«португальской» Гвинеи Луис Каб- 
раль передал горячий привет съезду 
от трудящихся своей страны и от 
имени присутствующей на съезде 
делегации Анголы. Народы Совет
ского Союза и его правительство, го
ворит он, всегда были в авангарде 
борьбы против португальского коло
ниализма, выступая против него во 
всех международных органах. Л мы 
горды возможностью заверить тру
дящихся Советского Союза, что мы 
нанесем поражение португальским 
колонизаторам. Недалек тот день, 
когда знамя нашего независимого на
рода будет развеваться во всех угол
ках нашей страны.

Представитель Национального ру
ководства профсоюзов Бразилии 
Рафаэль Мартинелли, передав горя
чий привет съезду, говорит:

—  Победы наших советских брать
ев в труде, в наутсе, культурном 
строительстве, которые будут отраже
ны в решениях вашего съезда, послу
жат огромным стимулом для бразиль
ских трудящихся, ведущих тяжелую 
борьбу за радикальные изменения в 
нашей политической, экономической 
и социальной жизни.

На трибуне —  представитель 
профсоюзов Федеративной Республи
ки Германии. Он с гневом говорит о 
том, что агрессивности и экспансио
низму империалистов и милитаристов 
ФРГ во внешней политике соответст
вует н их реакционная политика вну
три страны. Но рабочий класс не си
дит сложа руки. Этйй.зесной монопо
листы попытались нанести удар по 
профсоюзу металлистов, чтобы затем 
парализовать все профсоюзное дви
жение. С помощью провокационных 
локаутов монополии выбросили на 
улицу 400 тысяч рабочих. Однако 
металлисты довели свою забастовку 
до победного конца.

Слово предоставляется генераль
ному секретарю Комитета единства 
действий и профсоюзной солидарно
сти Колумбии Вентура Пузнтес Ва- 
негас. Мы здесь почувствовали боль
шую радость, говорит ощ когда уви- 
де.ти энтузиазм вашей молодежи, об
щую веру в прекрасное будущее и 
радость творческого труда. Это все
ляет в нас новые силы ■' уверен
ность в нашей победе.

Вице-президент Южноафриканского 
конгресса профсоюзов Мозес М. Мо- 
бида передал съезду сердечный при
вет от имени трудящихся Южной 
Африки, Баотоленда, Бечуаналенда, 
Северной Родезии, Южной Родезии, 
Кении и Занзибара. С глубоким удов
летворением, говорит он, мы отмеча
ем, что ваш съезд происходит в тот 
момент, когда силы мира и прогрес
са одерживают все новые победы. Я 
знаю, что в этих победах значитель
ная роль принадлежит вашему наро
ду.

Член правления профсоюза плот
ников г. Ванкувера (Канада) Джон 
Анютушкин, передав сердечный при
вет съезду, затем заявляет, что как 
ваши северные соседи, мы очень ра
ды, что отношения между Канадой и 
(ХЮР улучшаются день ото дня. Меж
ду двумя странами поцписано торго
вое соглашение. Рабочие и фермеры 
Канады приветствуют это торговое 
соглашение. Оно увеличит занятость 
нашего населения и  будет способст
вовать внутренней торговле.

На трибуне— генеральный секретарь 
профсоюзов Ливана Ильяс эль-Хабр. 
Ваш съезд, говорит он, подводит ито
ги героической борьбы советского ра
бочего класса. В центре внимания ва
шего съезда стоят два вопроса —  у к 
репление мира во всем мире и про
движение по п )ти  строительства 
коммунизма на советской земле.

Выступает представитель профсо
юзов Южного Вьетнама Чэн Хоай 
Нама. Передав привет съезду, он го
ворит:

—  Ваши блестящие успехи всег
да вдохновляли и вдохновляют тру
дящихся нашей страны в борьбе за 
свое освобождение, против агрессии 
Соединенных Штатов и кровавой 
диктатуры Нго Линь Дьема.

Слово предоставляется представи
телю профсоюзов Португалии.

Выражая чувства португальских 
трудящихся, говорит он, желаем со
ветским профсоюзам и советскому на
роду наилучших успехов в его твор
ческой деятельности ня пути строи
тельства коммунизма. Каждая ваша 
победа не только ведет к  повышению 
благосостояния советского народа, но 
и является важным вкладом всего 
социа.тистичрского .’Лагеря, вдохнов
ляет. рабочий класс капиталистиче
ских стран в его борьбе, содействует 
движению народов за национальную 
независимость.

Председатель отделения М? 1 ппоф- 
согоза металлистов Норвегии Норе 
Мире, передав наилучпгае пожелания 
съезду, полчепкнул, что его решения 
будут иметь большое значение не 
только для советского народа, но и 
для всего мирового рабочего класса.

Заканчиваются прения по -докладу 
ТОР. Булгакова.
«^атем съезд единогласно принлма? 

»ет решение утвердить представлен
ный ВЦСПС устав профессиональных 
союзов СССР.

Председательствующий сообщает, 
что в адрес съезда поступили привет
ствия, рапорты и поздравления от 
1.550 организаций Советского Союза 
и 75 приветствий от профсоюзных 
организаций, коллективов и пред
приятий зарубежных стран. Съезд 
поручает президиуму послать ответ
ные приветствия.

И. АРТЕМОВ.
В. БЕЛЯЕВ.

М. РОЖДЕСТВЕНСКАЯ,
А. СЕРБИН.

(Спец. корр. ТАСС).

Валентина Гриднева — слесарь-регулировщик манометров. Тру
дится она в сборочном цехе Томского манометрового завода.

В предпраздничные дни работница выполняет сменные задания на 
115 процентов.

На снимке: В. Гриднева за регулировкой манометра.
Фото с. Ланцмана.

Это ВЫГОДНО
Как известно, торф в сельском 

хозяйстве используется на подстил
ку  животным и птице, для изготов
ления торфоперегнойных горшоч
ков, а также применяется как орга
ническое удобрение., В статье «Чу
десные витамины земли», опублико
ванной в газете «Красное знамя», до
цент Томского политехнического ин
ститута С. И. Смольянинов подроб
но осветил перспективы использова
ния торфа в качестве органического 
удобрения в сельском хозяйстве.

В настоящей статье нам бы хоте
лось высказать свои соображения, 
ка к  в условиях нашей области с 
наименьшими денежными средствами 
организовать промышленную добычу 
торфа для переработки его в удобре- 
ния^для колхозов и совхозов.

В н и м а н и 
с о в н а р х о

Организация такого производства 
с наименьшими затратами возможна 
в условиях Тимирязевского леспром
хоза, сырьевая база которого распо
ложена на водоразделе рек Обь —  
Томь,

Для того, чтобы более ясно пред
ставить целесообразность добычи 
торфа в Тимирязевском леспромхозе, 
необходимо дать короткую характе
ристику этого крупного комплексно

го предприятия лесной промышлен
ности.

Тимирязевский леспромхоз наряду 
с лесозаготовками занимается лес
ным хозяйством, перерабатывает 
древесину в пиломатериалы, тарную 
доску, стружку для упаковки, сто
лярные изделия. Из лесосечных от
ходов в леспромхозе вырабатывается 
пихтовое масло, из низкосортной бе
резы —  уксусно-кальциевая соль, 
древесный уголь, смола, березовый 
деготь и- другие продукты. Наше 
предприятие оснащено современной 
техникой, имеет разветвленную сеть 
узкоколейной железной дороги и ав
тодороги обшим протяжением более 
200 километров.

Леспромхоз действует с 1936 года. 
За этот период вырублены основные 

древесные запасы базы ц в 
настоящее время остатки 

JQ сырья очень ограничены, 
к  тому же они представле- 
ны низкосортными древо- 

3  о. стоями, расположенными 
преимущественно на забо
лоченных грунтах. Эксплуа-

Пусковые стройш Резиновые** сроки
Приемно-разливочный цех. Это 

самый крупный цех на строящемся 
Томском гормолзаводе. Сюда будет 
поступать молоко с приемных пло
щадок, отсюда оно по трубопроводам 
пойдет по всем цехам. Учитывая это, 
строители должны были сдать цех в 
первую очередь. А как на деле?

Сейчас в цехе идет монтаж обо
рудования. Его ведут всего три че
ловека.

—  Когда мы закончим работу?— 
Виктор Костомаров “на секунду за- 
K^TibiBaercH и тут же бойко отвеча
ет: —  Дня через три монтаж закон
чим. —  Потом уточняет:— Через не
делю обязательно.

Установить к этому сроку три 
моечные машины и три автомата—  
трудно. Но В. Костомаров не крас
неет. Да и что смущаться простому 
монтажнику, если лица, более ответ
ственные за пуск завода, дают обе- 
шания, не стесняясь.

Может быть, поэтому.сроки ввода 
завода в действие все время оказы
ваются «резиновыми»?

Томский участок треста «Запсиб- 
иефтехиммонтаж» все работы дол
жен был выполнить еще к  27 сен
тября. Об этом его руководители со 
спокойной совестью заверили за
казчика. Действовали они по прин
ципу: «обещанного три года ждут». 
Прошло уже больше месяца, а мон
тажники по-прежнему дают слово, 
назначают сроки... Словом, ведут 
канитель. Пока не закончена уста
новка оборудования, с завода не мо
гут уйти строители СУ-3 —  им нуж
но заделывать проемы в цехах.

В роли «обешалкяна» выступил и 
главный инженер управления «Спец
строй» тов. Петраковский. 21 сен
тября, выступая ва совещании 
строителей, ои ваявил:

—  Все работы по прокладке во

допровода будут завершены к 26 
сентября.

Управляющему трестом. «Пром- 
строй» т. Гольдштейну тоже захо
телось вот так же смело пообещать. 
Но он оказался скромнее, и выпол
нение работ по теплоснабжению за
вода отнес к  1 октября.

Более скромным, а может, более 
опытным в подобных делах показал 
себя начальник СУ-3 т. Просолупов, 
Строительство пристройки, где долж
ны размешаться вафельный цех и 
прачечная, он обязался закончить к  
20 октября.

По вот прош.то время. Сроки всех 
обещаний, как лихих, так и более 
скромных, истекли. И в том, что эти 
обещания были пустопорожними, 
убеждаешься па каждом шагу...

История строительства гормолза- 
вода —  это пухлая папка решений, 
постановлений, заявок, справок. 
История длиною... в три года.

По первым проектам первую про
дукцию завод должен был выдать 
еще в 1962 году. Сейчас —  начало 
ноября 1963 года. Рождение заво
да затянулось. Когда же он окон
чательно стряхнет с себя строи
тельную пыль? Строители говорят, 
что 20 ноября. Но темпы их работ 
заставляют сомневаться и в этом 
сроке.

До сих пор на заводе не введен в 
строй паропровод. Трубы проложе
ны. Но в творожном цехе, например, 
к  их теплоизоляции erne не присту
пали. В подвальном помещении 
строители уложили трубы по своему 
усмотрению. Это заказчика не устраи
вает. На исправление ошибки по
требуется далеко не один день, й 
самое главное, не принят erne паро
вой узел —  сердце завода.

Прораб участка «ЗапсибнеФтехим- 
монтаж» т. Алейник считает, что 
узел может работать. Однако, началь
ник южного района теплосетей тов. 
Екнмчук думает по-другому:

—  Узел работать не может, 
говорит он. —  На тепломагистрали 
не закончена теплоизоляция. На 
отводах нет задвижек.

К этому остается добавить, что во 
вспомогательном корпусе теплоси- 
стема вообще отсутствует. Проект—  
это закон для строителей. Однако 
проводка пара к  бойлерам выполнена 
СУ-3 не по проекту. Снова придется 
доделывать, переделывать. И пока 
ведутся споры между тт. Алейником 
и Екимчуком, стоит ли ставить за
движки на отводах или заменить их 
«заглушками», идет дорогое время.

На заводе нет резервного питания 
электроэнергией. Кабель проложен, 
но сеть без опробования не может 
быть принята комиссией. Тут уж  ви
ной всему нерасторопность энерге
тика завода тов. Янкова.

А вот и пристройка, та, которую 
тов. Просолупов обещал сдать к  20 
октября. Картина не радостная. Во
круг разбросаны кирпичи, рамы в 
пристройке перекошены. Засыпает 
их пылью ветер. За весь прошлый 
месяц на пристройке всего лишь два 
дня стучали мастерки каменщиков.

Дело упирается в автокран. С его 
помощью пристройка была бы гото
ва через неделю, ^уть  ли не каж
дый день пишет заявки прораб 
СУ-3 т. Алтухов. Ответ один —  кран 
не дадим.

Второй месяц обходят строители 
разобранный на площадке подзем
ный лифт. Второй месяц гормолза- 
вод ищет работников «Союзлифта», 
которые должны устанавливать ме
ханизм. Их никто на стройке не ви
дел. Это беспокоит заказчика. Ведь 
на монтаж лифта, по самым скром
ным подсчетам, уйдет месяц.

Прямо напротив площадки, где 
покоится лифт, стоит на земле ре
зервуар водонапорной башни. Баш
ня построена, осталось только под
нять п  яе« резервуар.

Резервуар поставим за два 
дня, —  говорит т, Алейник. —  
Почему не сделали раньше? Есть де
ла поважнее.

А ведь только из-за того, что не 
работала водонапорная башня, не 
была принята первая очередь заво
да.

А сколько на стройке «мЛочей», 
мимо . которых спокойно проходят 
строители!

Много работы нужно еще проде
лать по благоустройству территории.

Сдерживает строителей и сам 
заказчик —  гормолзавод. По его ви
не задерживалась поставка оборудо
вания, не вовремя давалась техни
ческая документация. Все это тор
мозило ход строительства.

Гормолзавод —  это стройка всего 
города, и непонятным остается, по
чему заказы этой стройки выполня
ются на некоторых заводах по не
скольку месяцев? Например, завод 
«Республика» уже год делает крыш
ку  для «танка» —  молочного ре
зервуара, завод «Металлист» четы
ре месяца изготовляет форсунки для 
конденсаторной...

Безлюдно сейчас на стройке, тихо. 
Идешь из цеха в цех и не чувству
ешь, что это пусковой объект, что 
до сдачи завода остались считанные 
дни. Сейчас намечено сдать его 
в эксплуатацию 20 ноября. Дальше 
откладывать срок пуска завода нель
зя.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:
Н. ЛАЗАРЕВ, инструктор Том
ского горкома КПСС; Т. ГЛА
ДИЛИНА, старший инженер
энергосбыта; Р. ПАНИНА, 
старший ннженер-теплотехннк 
энергосбыта; Т. ПРОЦЮК. плот
ник СУ П : А. ВАСИЛЬЕВА,
главный инженер Томского уп
равления «Росмолоко»; Н. ШЕ
СТАКОВА, редактор Томского 
телевидения; В. КОНОНОВ,

тация этих древостоев из-за заболо
ченности грунтов возможна главным 
образом в зимний период.

В сырьевой базе леспромхоза име
ются большие площади торфяных 
месторождений. Достаточно сказать, 
что запасы торфа только в Таган
ском, Жуковском и Круглом торфя- 
ных месторождениях по ориентиро- 
ночным подсчетам в воздушно-сухом 
состоянии составляют не менее' 60 
миллионов тонн.

Эти месторождения освоены узко- 
ко.теиной железной дорогой, и поэто
му для транспортировки торфа по
требуется построить только подъезд
ные пути к  местам добычи торфа.

Из-за заболоченности грунтов лес
ного массива лесозаготовительные 
работы ведутся преимущественно 
только в зимнее время. Поэтому есть 
возможность в летний период часть 
средств производства и большую 
часть рабочих, проживающих непо
средственно в лесных поселках, пе
реключать на работы по добыче тор
фа. Для перевозки торфа летом может 
быть использован и железнодорож
ный транспорт. »

Такого рода комбинирование лесо- "  
заготовок с добычей торфа позволит 
наиболее эффективно использовать 
средства производства Тимирязев
ского леспромхоза и с наименьшими 
затратами средств обеспечить полу
чение ценных органических удобре
ний для сельского хозяйства. Вместе 
с тем организация торфоразработок 
потребует производства работ по осу
шению болот с понижением уровня 
грунтовых вод. А это будет способ
ствовать увеличению прироста лесов, 
произрастающих на заболоченных 
грунтах, увеличению запасов леса в 
сырьевой базе и, следовательно, уд
линит срок работы Тимирязевского 
леспромхоза.

Экономическая целесообразность 
осуществления нашего предложения 
не вызывает сомнений. Мы полага
ем, что Западно-Сибирский совнар
хоз в плане на 1964 год предусмот
рит проектирование в нашем лес
промхозе предприятия по добыче и 
переработке торфа, а также решит 
вопросы комплексного использова- | |  
ния древесины путем переработки 
отходов методами лесохимии.

В. ОФИЦЕРОВ, 
директор Тимирязевского 

леспромхоза.
А. ЦЕХАНОВеНИЙ. 
главный инженер.
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В закрома 
Родины!

Труженики сельского хоздйства 
Алма-Атинской области веревьшол- 
нили обязательства по продаже хле
ба государству. В закрома Родины 
засыпано 30 миллионов пудов зер
на —  на три миллиона пудов боль
ше обязательств и на 6 миллионов 
200 тысян пудов больше плана. 
Продажа хлеба государству продол
жается.

Хлеборобы Владимирской области 
продали государству 3 миллиона 20 
тысяч пудов зерна, что на один мил
лион сорок семь тысяч пудов боль
ше, чем предусмотрено планом.

Центральный Комитет КПСС я Со
вет Министров СССР горячо поздра
вили тружеников сельского хозяйст
ва н всех трудящихся Алма-Атинской 
и Владимирской областей с трудовы
ми победами.

Включившись в социалистическое 
соревнование в честь 46-Й годовщи
ны Великой Октябрьской социали
стической революции, колхозы и сов
хозы Киргизии досрочно выполни
ли государственный план заготовок 
хлопка. Родина получила 158 тысяч 
тонн .хлопка-сырца —  цд 33 тысячи 
тонн больше, чем за весь 1962 год. 
В среднем с каждого гектара посева 
продано государству по 20,2 центне
ра хлопка, более 80 процентов все
го собранного хлопка сдано первыми 
сортами.

Подсчитав своя возможности, кол
хозы и совхозы взяли обязательство 
собрать и сдать государству еще 7 
тыс. тонн хлопка-сырца.

(ТАСС).

Нам пишут I Редакция получила в октябре 1А63 письма [ Нам пишут

Станки конструктора 
А. Афанасьева

Еедоёно коллектив манометро
вою завода проводил на пенсию 
старейшею равотнияа, одною из 
лучших рационализаторов пред
приятия Анатолия позаровича 
Афанасьева.

36 лет жизни он отдал труду. 
2i ход UJ них — на манометро
вом заводе.

Начинал А. Н. Афанасьев свою 
трудовую биографию слесарем, 
а последнее время работал кон- 
crwKTopoM первой категории.

Всегда находясь в творческих 
поисках, новатор внес более пя
тидесяти ценных pajfUOHOAusa- 
торских предложений.

...Фрезеровка паза под пружи
ну в держателе ранее осущест
влялась вручную на горизонталь
ном фрезерном станке. А. И. Афа
насьев составил чертежи, по ко

торым был создан полуавтомат. 
Он прост в конструкции и удобен 
в эксплуатаг^ии. Один рабочий 
может обслуживать 2—3 таких 
полуавтомата. Внедрение новин
ки повысило производительность 
труда на операции в i,5—2 раза, 
улучшило качество продукции.

3.660 рублей 0KOHOMUU в год да
ло заводу другое предложение 
конструктора — полуавтомат для 
гибки пружин без наполнителей.

Или еще одно новшество вете
рана труда: автомат для набивки 
разжимных колец приборов. По
вышение производительности тру
да на 120 процентов, улучшение 
качества продукции, более рацио
нальный расход материалов — 
вот что дало это рационализа
торское предложение А. Н. Афа
насьева.

— Замечательные, ну
жные стакш. — отзы
ваются о детищах пыт
ливого конструктора ра
бочие.

А что может быть до
роже благодарности то
варищей по груду?

— Счастливого отды
ха, Анатолий Назаро
вич! — or души поже.ча- 
ли товарищи ветерану 
труда. Л. ВИНОГРАДОВ.

Заморозили. . .  холодильник
в  То.чске по Шегарскому переулку выстроен холо

дильник «Росмясорыбторга» емкостью на 3.242 тонны. 
Строился он МДО-135, а с его ликвидацией генераль
ным подрядчиком стало строительное управление Л1 12 
треста «Жилстрой».

Холодильник был сдан в конце декабря 1962 года с 
большими недоделками. На их устранение был состав
лен акт. Но после сдачи объекта подрядчиков как вет
ром сдуло. За лето строители удосужились только заас
фальтировать площадки на территории холодильника, 
да и то неполностью.'

Из средств, отпущенных на устранение недоделок, не 
освоено за первое полугодие 14 тысяч рублей. Несмот
ря на это, для покрытия затрат по окончанию строи
тельства и благоустройства было выделено еще 50 
тысяч рублей.

В октябре СУ-12 поставило на асфальтирование рам
пы и коридоров холодильника всего... двух рабочих. К 
тому же асфальта поступает на площадку в день не бо

лее одной —  двух машин. Как видно, строителн не 
спешат.

Немного осталось работ по устройству железнодо
рожного пути к  холодильнику, во они не ведутся.

Не волнует строителей и то, что многие работы 
выполнены небрежно.

Автовесы, например, еще не эксплуатировались, а 
фундамент под няня уже разваливается. Побывала на 
месте представитель СУ-12 Л. Кухареико, тем дело и 
кончилось.

Удивительные веши творятся на холодильнике. Ни 
с того, ни с сего валятся столбы забора и навеса, в 
блоке подсобного помещения утлы размокают и разва
ливаются.

Бракоделы из СУ-12 исправлять свой брак не спешат.
И. ЩУКИН.

главный бухгаятвр Томской конторы «Росмясорыб-
торгаэ.

'Дело большой важности
Бурвое развитие промыш.теп- 

ности в нашей стране требует 
много металла. Часть этого спро
са восполняется за счет мета.^ли- 
чосного .юма. К сожа.1ению, его 
сбору не вез,1в придают должного 
внимания. До 200 тысяч тоня

Сердце отдано детям
Х лопотливая работа у  воспитательницы  Нины  Евгеньевны  

Рецкой. Много питомцев в ее группе, и все они находятся в 
яслях  круглосуточно . Здесь их второй  дом. В оспитанники  Ни
ны Евгеньевны  всегда чисты , веселы, бодры. А  ведь для этого  
много сил и умения требуется о т воспитательницы . М ного  лет 
работает Н. Е. Рецкая в детских  яслях  Ni 20 г. Томска. Ее 
бы вш ие воспитанники  учатся  в вузах, работают. И ей при
ятно  вспом инать , наи она учила их делать первые ш аги  по 
земле, прои зносить  первы е слова.

8 эти х  ж е  яслях  пятнадцать  лет работает няня Мария Гри
горьевна Редьковская.

Л. Т Ы Р Ы Ш К И Н А , 3. ВОРОБЬЕВА.
На снимке: Нина Евгеньевна Рецкая со  своими воспитанни

ками.

ТОНКОГО ЛИСТОВОГО железа, 2.500 
тонн олова ежегодно тратится ва 
изготовление консервных банок, 
но большая часть их после ис
пользования выбрасывается в 
мусорные отвалы.

Много техники, пришедшей в 
негодность или устаревшей по 
своей конструкции, задерживает
ся на предприятиях, в колхозах, 
совхозах, учебных заведениях. 

Так, политехнический пяститлт 
задерживает сдачу в металлолом 
списанных турбин, трансформа
тора. турбогенератора, а завод 
стеновых матерна.108 — двух па
ровозов общим весом около 300 
тонн. Список этот можно продол
жить, отнеся к нему заводы «Сяб- 
электромотор», режущих инстру-

Первые зарубежные отклики на запуск «Полета-1»
Р Л А И  д а л ь н е й ш е г о  р а з в и т и я  

э к о н о м и к и  К У Б Ы

Ш -
ИЗ-ЗА

Огромный интерес^
Л ОНДОН. Весть о запуске в 

(Светском Союзе управляемо
го маневрирующего космического 
аппарата «Полет-1» вызвала ог
ромный интерес в Лондоне. Сооб
щение о новом важном достиже
нии советской науки было немед
ленно передано информационны
ми агентствами и радио.
П АРИЖ. Передав несколько 

«молний» о запуске в Совет
ском Союзе маневрирующего кос
мического аппарата <Полет-1>.

Новое правительство 
Южного Вьетнама

ХАНОЙ, 2 ноября. (ТАСС). По со
общению сайгонского радио, в Юж
ном Вьетнаме в результате государ
ственного переворота создано новое 
правительство во главе с бывшим ви
це-президентом Нгуен Нгок Тхо.

агентство Франс Пресс сообши.'1 
затем его те.днические характе
ристики. Создание такого аппара
та, подчеркивает агентство, может 
позволить нескольким спутникам 
или космическим кораблям встре
титься в космосе, а также облег
чить маневрирование при призем
лении или прилунении. Француз
ское радио также сообщило сво
им слушателям о новом выдаю
щемся достижении советской на
уки и техники.

О О Н  о к а ж е т  п о м о щ ь  
п о с т р а д а в ш и м  о т  у р а г а н а

Трудящиеся Кубы 
о д о б р я ю т

ГАВАНА, 1 ноября (ТАСС). 
Вечером 31 октября на площади 
перед президентским дворцом в 
Гаване состоялся массовый ми
тинг трудящихся кубинской сто
лицы. Участники митинга едино
душно одобрили зачитанные 
премьер-министром Революцион
ного правительства Фиделем Ка
стро законопроекты о некотором 
повышении розничных цен на пи
во. сигареты, мясо.

Фидель Кастро обосновал при
нятие этих законов необходимо
стью мобилизации средств для 
финансирования чрезвычайного 
плана гидротехнических работ в 
провинции Ориенте, серьезно по
страдавшей от урагана «флора», 
и стимулирования дальнейшего 
развития экономики страны.

Фидель Кастро указал далее, 
что империалисты снова ошиб
лись в своих расчетах в отноше
нии Кубы. Вопреки их ожиданиям, 
кубинский народ в результате тя
желых испытаний в борьбе со сти
хией стал еще более сильным и 
сплоченным.

Большое внимание Кастро уде
лил помощи социалистических 
стран, которые пошли на жертвы 
ради Кубы, а также помощи наро
дов и правительств других стран 
и Организации Объединенных На
ций. Наш народ, сказал премьер- 
министр, с радостью принял эту 
помощь, но он не сидел сложа ру
ки и с м  вносит наи(^льший вклад 
в дело ликвидации последствий 
урагана.

Империалисты, сказал премьер- 
министр. считали мертвых и за
были о живых; они считали тех, 
кто все потерял, и не учитывали 
тех, кто пришел им на помощь, 
считали, сколько миллионов Куба 
потеряла, и не учитывали, сколько 
миллионов она сможет мобилизо
вать.

НЬЮ-ЙОРК. 2 ноября. Спец, 
корр. Я'АСС С. Лосев передает:

I В связи с ураганом «флора», 
I обрушившемся недавно на страны 
Г' V К'арибского бассейна, участники 
: XVIII сессии Генеральной Ассамб- 
I леи ООН на .заседании 1 ноября 
I рассмотрели резолюцию и приня- 
' ли решение о неотложной помощи 

жертвам этого ужасного стихий
ного бедствия.

На острове Тобаго, по данным, 
приводимым в объяснительной

записке делегации Чили, уничто
жено 85 процентов урожая и по
садок, на 1̂ аити погибло четыре 
тысячи человек, на Кубе ураган 
«флора», свирепствовавший с 4 
по 8 октября, причинил поистине 
трагические разрушения. В про
винциях Ориенте и Камагуэй по
гибло более тысячи человек, раз
рушены десятки тысяч жилищ. В 
одной только провинции Ориенте 
из опасной зоны необходимо было 
эвакуировать 150 тысяч человек.

Чехословакия—непостоянный член Совета Безопасности
НЬЮ-ЙОРК. 2 нояб

ря. (ТАСС). На днев- 
но.м пленарном заседа
нии XVIII сессии Гене
ральной Ассамблеи 
ООН 1 ноября состоя
лись довыборы непо
стоянного члена Совета 
Безо-паоностн. Баллоти
ровка 18 и 25 октября

не дала результатов: 
голоса распределились 
примерно поровну меж
ду кандидатурами Че
хословакии и Малай
зии. Открывая заседа
ние, председатель сес
сии Карлос Соса Род
ригес сообщает, что Че

хословакия и Малайзия 
достигли неофициаль
ной договоренности, 
что их представители 
будут занимать место 
непостоянного члена 
Совета Безопасности по 
очереди: до 31 декабря 
1964 г. — представи
тель Чехословакии и с

31 декабря 1964 г. до 
конца 1965 г. — деле
гат Малайзии. В спи
ске для голосования 
остается поэтому кан- 

. дидатура одно# Чехо
словакии. за которую 
было подано 89 голо
сов при 3 воздержав
шихся.

Национальный праздник 
в А л ж и р е

АЛЖИР, 1 ноября. (ТАСС). 
Сегодня Алжир отмечает свой на
циональный праздник — День ре
волюции 1 ноября.

По этому случаю в пригороде 
Алжира Дар Эль-Бейда состоя
лась грандиозная демонстрация 
жителей столицы и военный па
рад. Демонстрация закончилась 
массовым митингом, на котором 
с большой речью выступил прези
дент Народной Демократической 
Алжирской Республики Ахмед 
Бен Bevina.

Марокко разрывает 
дипломатические 

отношения с Кубой
ЛОНДОН, 1 ноября. (ТАСС). 

Министр KHocrpaiiHbix дел Марок
ко Ахмед Балафредж в беседе с 
гфедставителями печати 31 октяб
ря сообщил о разрыве марюккан- 
СКИ.М правительством дипло.матиче- 
ских отношений с Кубой в связи с 
«враждебными Марокко действия
ми» в последнем конфликте с Ал
жиром. Министр, как передает 
агентство Рейтер, обвинил Кубу в 
поставке оружия и посылке добро
вольцев в Алж1ир.

Ахмед Балафредж заявил так
же о том, что марокканское прави
тельство отозвало своих послов из 
Каира и Да.маска в результате 
«крайне враждебной позиции», за
нятой Объединенной Арабской 
Республикой и Сирией по отаоше- 
нию к Марокко. Он добавил, что 
дипломатические отношения с эти
ми странами будут окежчательно 
разорваны, если Каир и Дамаск не 
изменят своей ньтешней позиции.

Всем египетским преподавате
лям и профессорам, работающи.м в 
школах и высших учебных заведе
ниях Марокко, сказал в заключе
ние министр, предложено пригото
виться к немедленному выезду на

С о б ы т и я  в С а й г о н е
ПАРИЖ. 1 ноября. (ТАСС), Се

годня в Сайгоне была предпринята 
попытка совершить военный пере
ворот и свергнуть режим презндегн- 
та Нго Динь Дье.ма. Как сообща
ют информационные агентства, в 
военном перевороте приняли уча
стие морская пехота, парашютисты 
и бронетанковые части. Участни
ки военного переворота заняли ра
диостанцию и здание правительст
венной полиции.

Агентство Франс Пресс сообща
ет из Сайгона, что сейчас продол
жается перестрелка между анти
правительственными войсками и 
военными частя.ми, поддерживаю
щими президента Нго Динь Дьема,

которые расположились в здании 
президентского дворца.

Во главе военного переворота 
стоит группа выоокопоставленньк 
генералов, среди которых военный 
губернатор района Сайгона гене
рал Тон Тат Динь и бывший гене
рал Чая Ван Дон.

Как сообщило сайгонское радио, 
руководители переворота заявили, 
что цель военного переворота со
стоит «в освобождении народа от 
режима Нго Динь Дьема*.

По сведениям информациежных 
агентств, американский посол Кэ- 
бот Лодж отменил свою намечав
шуюся ранее поездку в Вашинг
тон и сейчас находится в Сайгоне.

Весчинствв  расистов  в С Ш А  продолж аю тся. Вы ступления  негров  против  
расовой  дискрим инац ии  еще больш е  ож есточаю т мраиобесов, которы е  в бе
ш еной злобе не останавливаю тся  даж е перед убийством  детей.

На сним ке , взятом  из эападногериансиого  ж ур нал а  «Квик», вы  видите 
12-летнюю не гр и тян скую  девочку С ару Д ж и м  Коллинз. Она л еж ит  в больни
це Бирм иигама . Ее глаза, п окр ы ты е  белой марлей, вы ж ж ены , ее нож а изу
родована взры вом  бомбы , брош енной расистам и  а цериовь, где  в э то  время 
м олились  негры . Ч еты ре подруги  Сары  бы ли убиты .

Неп>ы и больш инство  белого населения С Ш А  гневно клейм ят бе зж алост
н ы х  убийц  и тр ебу ю т гю лож ить  конец  беззанонию . (АПН).

Самым важным районам производ
ства Кубьи.-говорится в записке, 
нанесен огромнейший ущерб.

Делегации 20 стран, включая 
СССР, УССР, БССР. Болгарию и 
Польшу, предлагают вниманию Ас- 
са.мблеи совместный проект резо
люции: «Меры, которые должны 
быть приняты в связи с ураганом, 
свирепствовавшим на территориях 
Кубы. Гаити. Ямайки. Тринидада 
и Тобаго и Доминиканской Рес
публики». Генеральная Ассамблея, 
говорится в резолюции, принимая 
во внимание трагические послед
ствия урагана, просит страны — 
членов ООН и неправительствен
ные организации «рассмотреть 
вопрос о том. каким образом мог
ла бы быть в индивидуальном или 
коллективном порядке оказана 
более широкая помощь упомяну
тым территориям... и просит их 
щедро предоставить такую по
мощь».

В поддержку проекта высказа
лись делегаты Чили, Финляндии, 
СССР. Югославии, Румынии и 
многих других стран.

Представитель Советского Сою
за Н. Т. Федоренко выражает глу
бокое соболезнование и искреннее 
сочувствие народам государств 
Карибского района, пострадавших 
в результате стихийного бедствия. 
Народы и правительства многих 
стран мира, говорит он, поспеши
ли на помощь этим государствам. 
Советское правительство приняло 
решение оказать дружественной 
Кубе бескорыстную и безвозмезд
ную помощь.

Долг ООН — оказать посильное 
содействие пострадавшим государ
ствам Карибского paftdHa за счет 
программы технической помощи и 
Специального фонда ООН в деле 
скорейшего устранения последст
вий ущерба, нанесенного ураганом 
«флора», говорит Н. Т. Федорен
ко.

Генеральная Ассамблея едино
душно приняла резолюцию 20-тн 
стран.

Пьетро Пенни-секретарь 
И т а л ь я н с к о й  

социалистической партии
РИМ.^1 ноября. (ТАСС). Пьетро 

Ненни вновь стал секретаре.м 
Итальянской социалистической пар
тии. Он был переизбран на этот 
пост руководством Итальянской 
социалистической партии, которое 
было сформировано центральным 
комитетом ИСП. Заместителем ге
нерального секретаря партии из
бран Франческо де Мартино.

Воздушный шпион 
„У-2“ сбит

ПЕКИН, 1 ноября. (ТАСС). 
Подразделение военно-воздушных 
сил Народно-освободительной ар
мии Китая сбило чаниайшнстский 
разведывательный самолет «У-2» 
а,мериканского производства, ко
торый сегодня во второй половине 
дня вторгся в воздушное прострвн- 
ство над районом Восточного Ки
тая, сообщает агентство Синьхуа.

Ш И Н А М -  
В Т О Р У Ю  

Ж И З Н Ь
в Барнауле на заводе асбесто

вых технических изделий аада- 
жеж) крутгнейшее в Сибири ши
норемонтное производство. Его 
проектная мощность — 250 ты
сяч шин в год. Уже сейчас завод 
может ремонтировать в сутки 
200 иши.

Завод имеет обменный фонд я 
в состоянии немед.1е«но обме
нить принятые в ремонт на но
вые или же нами отреионтиро- 
ванные шины.

Восстаноменные шины уже 
выдержали проверку временем. 
«Обутые» в них машины прошли 
по 15—18 тысяч километров.

Коллектив завода работает над 
повышенпем качества ремонта, 
стремится к тому, чтобы восста
новленные шины могли выдер
жать 20—25 тысяч километров 
пробега.

Сейчас задача состоит в том, 
чтобы дать заводу максима.1ьвую 
загрузку/ Загруэ1ггь имеющиеся 
мощности можно. Нужно только, 
чтобы руководители «Сельхозтех
ники», управления автомобиль

ного транспорту и других орга
низаций по-государственному от- 
нес.1ись к этому важному делу, 
приняли меры, обеспечивающие 
своевременный ремонт шин.

Мы обращаемся к нашим со- 
седям-томичам: сдавайте шины в 
ремонт наше.му заводу. Мы обес
печим шинам вторую жизнь.

В. РЫМАРЬ. 
заместитель директора Бар
наульского завода асбесто
вых технических изделий.

Запланированные...
Асиновский лецгоперевалрчный J J J  т р а ф ы 

и дёревооораоатывающии комой- л
нат поставляет СУ-11 треста «Жи.тстрой» столярные изделия в же
лезнодорожных вагона.х. Поступают они на станцию Томск-П. Но 
строительное управление переадресует вагоны с прод)'Кцией ком
бината на станцию Томск-1.

Работники нашей станции заинтересовались, почему так полу
чается: прошел вагон 94 километра, а его переадресуют. Руководи
тели управления ответили, что происходит это по вине треста, ко
торый планирует отгрузку изделий на станцию Томск-П. Для СУ-11 
это не выгодно (дальние перевозки прод>*кции от вагонов на ма
шинах, которых и без того не хватает).

В СУ-11 обещали поправить дело. Но И ,  12. 18 и 20 октября 
вновь были переадресованы шесть вагонов. Во что это обошлось? 
За десять дней >Т1лачено штрафов: за переадресовку вагонов 180 
рублей, за простои —  22 рубля 80 копеек. К  этому еще надо при
бавить 102 рубля дополнительной платы за провоз.

Получается, что строители намеренно планируют себе штрафы.
- г - И. ЛИХТАРОВИЧ.

заместитель начальника станции 
Томск-11 по грузовой работе.

Дугиок. бесхозяйственности

мвмтов, Томский гормодзявод, 
ияститут радиоэлектроники в 
элежтровной техники.

На 1'омском электромеханиче
ском заводе и в мастерских на- 
учно-исслвдоватв.1Ьского институ
та ТПИ допускается смешивание 
стружек черного металла со 
стружками из цветного.

Пора понять руководителям 
предприятий, учреждений, учеб
ных заведений, что сбор метал
лолома — дело большой государ- 
сгмвяой важаостн.

В. КОРОСТЕЛЕВ, 
уполномоченный «Росглав- 
втормета».

Работники .орса Асиновского 
леспромхоза, продержав продол
жительное время на складе сли
вочное масло, испортили его 
и только тогда пустили в 
продажу в магазине № 10 в по
селке Большой Кордон.

Точно так же поступили они 
с селедкой. Так как сельдь бы
ла малосольная, то этот экспе
римент им удался полностью, 
и рыба приобрела такой запах, 
что в магазин -Me 10, куда она

поступила в продажу, просто 
невозможно было зайти.

«Душок» в магазине держал
ся долго.

Следует заинтересоваться 
«экспериментами* работников 
орса с тем. чтобы навсегда по
кончить с душком бесхозяйст- 
вечкостн.

м. москвитин.
бухгалтер-ревизор Аеннов-
ского леспромхоза.

Любители напоминаний
По договору Томский шпало

пропиточный завод должен обра
ботать и отгрузить в зтол году 
12 тысяч кубометров леса для 
етолбопропиточною пункта Ми
нистерства связи СССР. За три 
квартала завод задолжал пункту 
3.349 кубометров продукции.

Эго осложнило ремонт и возве
дение новых линий связи и ра
диофикации не только в кашей

области, но и в других областях 
и краях Сибири.

Еще в июле Министерство пу
тей сообщения СССР обязало ди
ректора И. Вакса выполнить ва- 
ключенный договор. Но на заво
де, очевидно, ждут новых напо
минаний.

Н. ХРЯЩЕВ, 
начальник столбопропиточ
ного пункта.

Отвечаем на письма 
читателей

Поселен Орлоана Л енинснего  
района г. Томска, 
тов. К И Р Ш И Н У .

На ваш сигнал  о плохом  начв- 
ствв хлаба, вы пекаамого  п а и » « м  
тов. П архоменко, работники  т о м 
ского  райпотребсою за сообщ или, 
что  ф ак ты  соо тветствую т дейст
вительности .

Пекарь Пархоменко  недобросо
вестно о тносилась  и своим  обязан
ностям  и иногда наруш ала  техно
логические правила вы печки  хле
ва. Вопрос об улучш ении  качества 
хлеба обсуж дался на собрании со
ветского  и партийного  актива  по
селка Орловка, на котором  тов. 
Пархоменко  строго  предупреж де
на.

••
Томен,
Л. А. Ф ЕДОРОВОЙ.

На ваш сигнал  о  нечестном  по
ступке  шоф ера легкового  такси  
Н» 26-1В тов. Болтовеного, взяв
ш его  повы ш енную  плату  за  проезд, 
из Томеиого  таисом оторного  хо
зяйства  сообщ или, что  поведение 
водителя разбиралось  на товари
щ еском  суде автохозяйства  и 
Волтевсиий  ош траф ован .

••
Том ский  район, 
тт. Н А П Л ЕК О ВО Я . Г Е Р А С И 
МОВОЙ и другим .

Вы  писали в редакцию  о том , 
что  продавец магазина  поселка 
Смена М еж ениновсиого  сельсовета 
тов. Солопова груба  с покупате
лями , допускает обсчет и обвес.

Как сообщ ил нам  председатель 
Том ского  райпотребсою за  тов. Ста-

Кинов. ф ак ты  подтвердились.
и сьме  обсуж дено на собрании 

пайщ иков , на ко тором  Солоповой 
об-ьявлен стро гий  вы говор  с пре
дупреждением .

Асино,
тов. И ВА Н О ВУ.

На ваш е пи сьм е  о хищ ениях  на 
А снноаском  мясоном бинате  испол
няю щ ий обязанности  начальника  
отдела милиции  Аенновеного  рай
исполкома тов. Денисов  сообщ ил, 
что  действительно  у кассира  ком 
бината 3. М. А ню ш иной  бы ло об
наруж ено  в продуктовой  сумме са
ло и иелбвса. Э ти  продукты  она

при содействии своего  муж а б ух 
галтера комбината похитила из це
ха. Э тот поступок супругов  Аню- 
ш ины х рассматривали  админи
страция комбината, партийная ор
ганизация и товарищ еский суд. 
Кассир тов. А ню ш ина  с  работы  
уволена и исклю чена из кандида
тов  в члены  КПСС. А ню ш ии  — 
бухгалтер  м ясоком бината  — строго  
предупреж ден в ад министратив
ном порядке.

V
Тегульдетский  район, 
тов. С ИДОРОВУ.

Вы сигнализировали  в редакцию  
о том , что  бригадир  пош ивочного  
и сапож ного  цеха комбината бы 
тового  обслуж ивания поселка Л ю 
бино тов. А ш ов  изготовил ряд ве
щей для себя н своих знаком ы х из 
материала комбината.

Как сообщ ил  нам  заведующ ий 
Тегульдетсиим  райф инотделом  тов. 
Гуньно, ф анты  подтвердились. За 
злоупотребление служ ебны м  поло
ж ением  тов. А ш ову  объявлен стро 
гий выговор е предупреж дением . 
П ричиненны й им  номбинату  бы то
вого обслуж ивания м атериальны й 
ущ ерб возмещен.

Чаинскнй  район, 
тов. С А ВИ Ч Е В У .

Вы написали в редакцию , что  е 
вами поступили  несправедливо, 
уволив с  работы .

Разбором  ваш его  письма  по на
шей просьбе заним ался  секретарь  
партком а  Ч аинсного  прои зводст

венного  совхозно-колхозного  уп
равления тов. Пупов.

То, что  сообщ или о вашей рабо
те, вы зы вает чувство  глубокого  
возмущ ения. Вы  работали в Ча- 
ж ем товском  совхозе всего 8 м еся
цев и за  э то т  короткий  ср ок  сде
лали 20 прогулов, из ии х  только  
за один квартал  13!

М естны й  ком итет  неоднократно  
предупреж дал вас за п ьянку  в ра
бочее аремя, плохое отнош енне  к 
семье. И даж е после последнего 
предупреж дения, сделанного  вам 
в июле — августе , вы  вновь до

пустили  ш есть  прогулов.
Как вы  думаете , тов. Савичев, 

кто  ж е  еииоват в том , что  вас 
уволили?
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РЕПОРТАЖ С Л У Ж Б А  П Р О Г Н О З А
Q  АМБРЛИ на поле аэродрома ши

рококрылые АН-2. Пассажиры 
в пнлоты ждут, когда метеорологи 
дадут разрешение на вылет.

—  Как прогноз? —  то и дело 
спрашивают нетерпеливые.

В это время коллектив авиаметео- 
рологической станции выполняет 
сложную и кропотливую работу. 
Стрекочут телетайпы, нанося на лен
ту ряды цифр. Над картами погоды 
склонились техники-наносители и 
инженеры-синоптики. Иной думает, 
что стоит метеорологу выйти на пло
щадку. запустить к  облакам шар- 
зонд, и все готово: можно дать от
вет —  хорошая или плохая погода 
будет сегодня.

—  Чтобы составить прогноз, —  
поясняет начальник Колпашевской 
авиаметеорологической станции Ма
рия Васильевна Котыхова, —  нам 
необходимы метеорологические дан
ные с территории всего Советского 
Союза.

Вот как! На основную карту, на
пример, наносятся сотни данных 
метеостанций.

Колпашевская станция сообщает 
свои наблюдения в Западно-Сибир
ское управление гидрометеослужбы, 
находящееся в Новосибирске. 10 ми
нут спустя после срока наблюдений 
данные передаются в эфир.

Колпашевские «жрецы погоды» 
принимают сведения не только по 
Советскому Союзу, но и из-за грани- 
ды. Ведь у метеорологов —  свой 
международный код, свой междуна
родный язык, который понятен в лю
бой точке земного шара.

Мария Васильевна Котыхова про
водит нас за дверь с предостерегаю
щей надписью: «Посторонним вход 
запрещен». Справа стрекочет теле-

МУЗУЧИЛИЩУ 
- 7 0  ЛЕТ

За эти годы из стен старей
шего в Сибири музыкального 
учебного заведения вышло не
мало певцов и ftfysbiKaHTOB. На
зовем лишь некоторых из них— 
народную артистку СССР 
Л. Мясникову, заведующего ка
федрой Свердловской консерва
тории В. Корчинского, доцента 
Новосибирской консерватории 
В. Корниенко, известного сибир
ского композитора А. Новикова, 
пианистов М. Оиитрович, Н. Ту- 
лунину и Н. Мьпп. певиц Н. Из
майлову. М. Поль-Баранову.

В первые годы училище рабо
тало в составе лишь двух не
больших специальных классов: 
скрипичного и фортепианного,, в 
которых обучалось около десА -̂ 
ка учеников. Лишь после Вели
кой Октябрьской социалисгн'ЙР '̂ 
ежой революции училище стало 
бурно развнваться. Начали сн- 
сте.матйческн прадодиться лек
ции для любителей музыки, ор
ганизовывались концерты на за
водах. фабриках, в детских уч
реждениях и школах, а позднее 
и на селе.

Томское музучилмще сыграло 
важную роль не только в обла
сти профеосионалького музы
кального образования, но и в де
ле музыкального просвещения 
широких с.чоев народа.

В настоящее время училище 
представляет собой крупное 
учебное заведение, где обуча
ются и воспитываются согни да
ровитых юношей и девушек. 
Ежегодные вьшуски училища 
пополняют ряды музьтантов 
различных профессий, в кото
рых очень нуждается Сибирь. 
Своим питомцам оно дает хоро
шую профессиональную подго-

г. ПЕККЕР.
Профессор Новосибирской
консерватории.

тдйп, ползет бумажная лента, испе
щренная знаками. Еще один прибор 
принимает уже не слова и цифры, 
а целиком... карту. Это фототелетайп.

Сейчас заступила на дежурство 
новая смена. Старший техник-на
блюдатель Софья Тимофеевна Топор
кова смотрит на часы. Пора прово
дить наблюдения. Она выходит на 
метеоплощадку. Определяет облач
ность,. форму и высоту ее. Обычно 
делается это визуально, а ночью 
йа помощь приходит потолочный 
прожектор. Надо также отсчитать 
температуру воздуха, скорость и 
направление ветра, сделать много 
других расчетов.

За последнее время метеорологи 
получили на вооружение замеча
тельную аппаратуру. Один из при
боров основан на действии фотоэле
мента и на электронике. Пользуясь 

можно, не выходя из комнаты, 
определить, например, высоту облач
ности. Рядом —: дистанционно-ме
теорологическая станция.

Мария Васильевна Котыхова по
ясняет:

—  Температуру, влажность воз
духа, скорость ветра и направление, 
видимость в высоту облачности 
можно теперь определять за столом 
в рабочей комнате. Главное —  точ
нее, чем раньше. Вот t какая умная 
те.хника в нашем распоряжении.

Что н говорить, хорошие помощ
ники появились у метеорологов.

Знакомимся с техником-наноси- 
телем Ольгой Яковлевной Тарасюк. 
Она подошла к  телетайпу и сняла 
уже заполненную цифрами часть 
бумажной ленты. Теперь предстоит 
выполнить кропотливую работу. 
Ольга Яковлевна кладет перед собой 
контурную карту. Говоря производ
ственным языком, нужно нанести на 
нее более двухсот индексов стан
ций обслуживаемой территории. 
Вскоре вся карта испещрена крас
ной и черной тушью.

После этого карта попадает па 
стол внженера-синоптвка Зинаиды

Максимовны Аксеновой. Этой профес
сии она отдала два десятка лет. Зи- 
}|аила Максимовна опытным взгля
дом окидывает карту, сопоставляет 
нанесенные наблюдения. Как гово
рят здесь, ей надо произвести обра
ботку и составить прогноз. Обозрев 
синоптическую карту, 3. М. Аксено
ва может сказать, какая погода 
была за прошедшие три часа в лю
бом пункте Советского Союза, при
чем со всеми подробностями.

—  Задача заключается еще в том, 
чтобы по этим данным составить про
гноз на будущее.

Зинаида Максимовна Аксенова 
определяет центры высокого и низ
кого давления, связанные с ними 
явления. Она смотрит на карту, а 
перед ее мысленным взором раски
нулись огромные пространства За
падной Сибири, над которыми вол
нуется, живет, дышит воздушный 
океан, образуются теплые и холод
ные фронта, стремительно движутся 
или рассеиваются. Еще не во все 
законы этой стихии проник человек, 
но многое, очень многое может за
ранее предсказать. Подчиняясь фи
зическим законам, воздушные мас
сы приносят или похолодание или 
потепление, увеличивают облачность 
или рассеивают ее.

Инженер-синоптик должен пре
дусмотреть, как начнет развиваться 
процесс.

Ни один самолет не поднимется в 
воздух, пока станция не скажет, что 
ожидает его на маршруте.

Это очень большая ответственность, 
и ко.тлектив Колпашевской авиаме
теостанции с честью оправдывает 
свое назначение. Он борется за зва
ние коллектива коммунистического 

труда, уже второй год удерживает 
переходящее красное знамя Запад
но-Сибирского управления гидроме
теослужбы.

Четко несет службу коллектив ме
теостанции в северном городе на
Оби. п . к о л о т о в к и н ,

наш соб. корр.

Подопечные Тани Яшиной
Когдл Таня подходит к клетке, лис кокетливо прогибает 

спину и черной пуговкой носа тянется к ее ладоням. Словно 
желая пока.тть, что его радуют не столько лакомства, 
сколько прикосновение рук, он трется о них гладкими искря
щимися боками. А ведь весной, когда Таня принесла этого 
лисенка домой, ребра на его боках выступали, как прутья 
на плетеной корзинке.

Родился он маленьким и настолько хилым, что не мог 
дотянуться до матери. В то время на звероферме ежедневно 
появлялись на свет десятки лисят, хлопот было множество. 
Но Таня решила спасти этого беспомощного зверька, поги
бающего среди своих шустрых братьев.

Кошка так и не поняла, почему вместо двух пестрых котят 
вдруг оказался еще один, черный.

Кошка никак не могла научить своего воспитанника ло
вить. мышей. Назвали лиса Васькой. Теперь на звероферме, 
среди трехсот своих черно-бурых собратьев, он единствен
ный, кого можно выпускать из клетки. Васька неотступно 
следует за Татьяной Яшиной.

На звероферме, расположенной в деревне Максимкин Яр 
Верхнекетского района, кроме черно-бурых лисиц, живут в 
вольерах юркие коричневые норки. Разводить их стали в 
этом году. Завезены они с Алтая. На ферме более пятисот 
этих пушных зверьков.

В сосновом бору за плотным дощатым заборо.ч целый 
звериный городок под шиферной крышей. Здесь намечено 
строительство еще десятков воль
еров: число лис и норок растет.

Фото автора.

Ухаживают за зверьками че
тыре работницы. Как у Татьяны 
Яшиной, у них множество забот. 
За каждой закреплена опреде
ленная группа, и каждая женщи
на может вспомнить случай, по
добный случаю е Васькой. 
Л. Ермолина. А. Расовская и 
А. Воробьева постоянно следят\ 
за сотнями Своих подопечных. 
Кормят зверей рыбой, мясом, ка
пустой, свеклой, морковью, овся
ной кашей, всем гем, что обеспе
чивает, как пишут в отчетах, 
«хороший выход пушнины». А 
для этого меню, которое го
товит повар А. Панова, дол
жно содержать необходи
мые пропорции белков и ви
таминов. Все это дает хорошие 
результаты. Пушнина, которую 
ежегодно сдает Максимоярское 
отделение Белоярского коопзверо- 
промхоза, идет первым сортом.

Э. СТОЙЛОВ.

Глубоководный дирижабль-
Одиннадцать тысяч 

метров... Что таят в себе 
эти головокружительные 
глубины? Советские уче
ные впервые в мире за
мерили величайшие впа
дины мирового океана. 
Но исследовать их нико
му еще не удалось. И 
главная тому причина, 
отсутствие глубоковод
ного корабля-батискафа. 
chocooHoto не только по
гружаться на много ки 
лометров вглубь, как ко
рабль Пикара, но и дви
гаться там.

Однако первый шаг к 
раскрытию новых тайн 
океана уже сделан. Над 
завершением проекта 
первого советского бати
скафа в Ленинградском 
институте «Гипрорыб- 
Флот» работает обшест- 
вепное конструкторское 
бюро. В его составе соз
датели первого советско
го гидоостата —  инже
неры Дмитриев и Деоми- 
10В, инженер Токарев, 
техник Филиппов, ху- 
.дож.ник Колоссовский и
1Р'*̂ ИР.

Батискафы образно 
называв*? подво''"чми 
дирижаблями. Дири
жабль плавает в воалурт- 
ром океане, h o t o m v  нтп  

его корпус наполнен га

зом легче воздуха. Жид
кость, более легкая, чем 
вода. —  бензин, нахо
дящийся в отсеках ог
ромного поплавка, помо
гает батискафу плавать 
на любых глубинах океа
на. Так же. как газ соз-

ширяясь. вытесняет во
ду. Таким образом, дав
ление внутри и извне 
автоматически поддержи
вается одинаковым.

Иное дело —  гондола 
для наблюдателей. Она. 
как показывают расче-

Новый советский батискаф

дает подъемную силу ди
рижабля, бензин прида
ет плавучесть батиска
фу. Эту идею Огюста 
Пикара использовали и 
советские констрлсторы.

В отличие от обычных 
глубоководных кораблей 
—  тяжелых и громозд
ких —  новый батискаф 
будет собран из легких 
конструкций. Как же 
они выдержат огромное 
давление воды на глуби
нах? Достт-ается это 
тем. что внутри поплав
ка поддерживается та
кое же давление, как 
извне. С помощью на
дежных клапанов в от
секи с бензином попада
ет снизу забортная вода.

При погружении бен
зин немного сжимается, 
и вода занимает часть 
отсеков. При всплытии, 
напротив, бензин, рас

ти , должна быть очень 
прочной, так как в вей 
поддерживается обычное 
«зеныое» давление. А 
это в сотни раз меньше 
наружного давления во
ды. Попасть в гондолу 
можно будет с верхней 
палубы корабля по в ^ -  
тикальной шахте, кото
рая пройдет черм попла
вок. Выход из шахты в 
гондолу закроет очень 
прочный люк с иллюми
натором из плексигласа.

На любой глубине в 
гондоле будут обеспече
ны нормальные условия 
работы наблюдателей.

Гондола оборудуется 
различными приборами. 
В ней установят ловуш
ки для обитателей глу
бин. устройства для взя
тия проб волы.

Как же булет пере
мещаться батискаф пол

водой в горизонтальной 
плоскости?

Для этого предназна
чены электромоторы с 
гребными винтами —  по 
одному с каждого борта 
поплавка. Батискаф Пи
кара таких двигателей 
не имел, и это очень ог
раничивало его возмож
ности.

Подводный дирижабль 
сможет передвигаться и 
по вертикали и по гори
зонтали. А поворотный 
механизм, соединяющий 
моторы с поплавками, 
еще увеличит маневрен
ность и подвижность 
этого подводного научно- 
исследовательского суд
на. Когда же батискаф 
завершит свои работы и 
ему нужно будет 
всплыть на поверхность 
моря, он. как и воздуш
ный дирижабль, выбро
сит балласт, правда, не 
песок, а металлическую 
дробь. Советский бати
скаф сможет проводить 
исследования дна миро
вого океана на глубине 
до 2 тысяч метров.

Постройку подводного 
дирижабля ГА-2000 на
мечено завершить в 
1965 году.

(АПН).

Победители массовых конкурсов
Производственная гимнастика 

прочно вошла в быт томичей. 
Занимаются ею более 19 тысяч 
рабочих и служащих предприя
тий областвого центра. Чтобы 
сделать «оятимтшутку здормья» 
более .массовой, с^ластной совет 
общества «Труд» провел спеця- 
альвый новкурс. Ов был посвя
щен XIII съезду профсоюзов. 
Условия его были разнооСразвы- 
ми и интересными.

Предусматривались наиболь
ший охват рабочих производст- 
веаной гимпастикой, лучшее вы
полнение комплекса упражнений 
во время занятий, подготовка об- 
шественяых инструкторов, вовле
чение новых членов (^шества.

И вот подведены итоги. Побе
дителем признан коллектив Том
ского завода резиновой обуви.

Калининская «Волга»— 
ф и н а л и с т

Сегодняшний матч между кали
нинской «Волгой» и ивановским 
«Текстильщиком» решил судьбу пер
вого места в грозненской подгруппе 
сильнейших футбольных команд 
РСФСР класса «Б», борющихся за 
переход в класс «А». Выиграв со 
счетом 2:1, «Волга» набрала б оч
ков, обеспечила себе выход в фи
нальный турнир, независимо от ис
хода предстоящей последней встре
чи с омским «Иртышом».

В саратовской подгруппе в оче
редном матче футболисты барнауль
ского «Темпа» выиграли у костром
ского «Текстильщика» — 4:0.

(ТАСС).

Инженер Р. Коновалова, работ
ница А. Монголина и другие по 
праву вошли в число лучших ин
структоров. Первой на заводе все 
УС.ТОВИЯ конкурса выполнила 
бригада П. Ф. Фроловой.

Конкурс принес и другие ре
зультаты — в члены спортобще- 
ства «Труд» вступило более трех
сот человек.

Областной совет «Труд» про
вел еще один'конкурс — на зва
ние лучшего коллектива физкуль
туры. Им признан коллектив под
шипникового завода.

Победителям конкурсов вруче
ны грамоты, а подшипвиковцаи 
и переходящее красное знамя 
областного совета общества 
«Труд».

А. СИНИЦЫН.

Томск—Сочи
нечный Сочи». оУ нас много 
друзей» и «Космонавт на от
дыхе» интересно рассказали о 
буднях курорта.

Особенно запомшглся очерк 
«У нас много друзей», в кото
ром идет рассказ о междуна
родном лагере «Спутник», 
расположенном на берегу 
Черного моря. Здесь отдыхает 
молодежь Японии, Африки, 
Франции, Польши, Германской 
Демократической Республики, 
сте с ними — юноши и девушки на
шей страны.

Последний материал программы— 
репортаж о космонавте-два Германе 
Титове. Свыше миллиона советских 
людей посетило Сочи в прошлом го
ду. Среди них был и дорогой гость 

}— герой космоса Титов. Он и на

Вме-

Томское телевидение в сентябре 
показало в Сочи свою программу.
Газета «Черноморская здравница» 
писала: «Те, кто сидел у телевизо
ров. поняли, что Сибирь не только 
заглянула в наши квартиры, она 
вошла в наши сердца, покорив сво
им величием и красотой, трудовым 
подвигом coeercKoio человека. Очер
ки «Навеянное Обью», «Три письма».
«В сотню солнц» созданы людьми, 
умеющими кинокадром и словом до
нести до телезрителей свою любовь 
к родному краю, ясно, просто и до
ходчиво рассказать о героях семи
летки...»

Недавно томичи познакомились е 
ответной программой сочинцев. На 
голубом экране — чудесный уголок 
нашей Родины. Сюда, в Сочи, со всех
концов страны прибывают для от-. ■ ^ г,
дь,га трудТщиеся. Город госттри-\«П«Р^‘ остался серен себе. Запоии- 
имно распахивает перед ними deepui поются его слова: «Спорт хоро
многочисленных санаториев, помощник космическому нуте-
сионатов. Здравница Советского Со- «ы видим Германа
юза недавно правдноеала свое пяти- Степановича на теннисом корте.
десятилетие туристской тропе, волейбольной пло-

Работники Сочинского телевиде-] конечно, на рыбной ловле
ния — редакторы, режиссеры, кино-1 ^
операторы — в oj^epnax «Город сол-| В. ХРОМОВ.

Целебный источник., 
в любом городе 
Омской области

ОМСК, 2 ноября. (Корр. ТАСС). Недра 
Западной Сибири богаты минеральными во
дами. Так, геологи, заложив скважину на 
территории одной из больниц Омска, полу
чили... целебный источник. С полутораки- 
лометровон глубины зафонтанировала вода, 
по своему составу годная для лечения .за
болеваний печени, желудочно-кишечного 
тракта, некоторых болезней перифериче
ской нервной системы. Температура источ
ника плюс тридцать пять градусов. В 
больнице оборудуется собственная водоле
чебница.

По данным геотемпературных карт, со
ставленных для Западной Сибири, подзем
ные горячие источники, в том числе и це
лебные, занимают здесь площадь более 
миллиона квадратных километров. Геологи 
утверждают, что источники, анопогичные 
омскому целебному, можно получить почти 
по всех городах Омской области.

ПОГОДА
3 ноября по Томской области 

ожидается облачная погода, места
ми снег ветер западный. 10 —15 
метров в секунду, температура — 
5 — 10 градусов мороза.

4 —7 ноября — облачная с про
яснениями погода, местами снег, 
ветер западный, 7—12 метреж в се
кунду, температура а начале сро
ка ночью 10—15 градусов мороза 
днем — 5 — 10 градусов мороза. В 
дальнейшем ночью 2—7 градусов 
мороза, при прояснениях—8 —13 
градусов мороза, днем—от 4 граду
сов мороза до А градуса тепла.

АЛОШЕННИКАМ-ПО РУКАМ
Дом, построенный на нетрудовые доходы, конфискован
'  '  *- _____ _ пмо1Л.тй t/UTTT ОН RI
На скамье подсуди.мых—трое. 

Народный судья Кировского райо
на Б. А. Ильин оглашает опреде
ление суда. По мере чтения этого 
сурового, но справедливого реше
ния головы ответчиков склоняют
ся все ниже.

Кто же эти люди и как случи
лось. что они совершилц^преступ- 
ление?

Закоперщиком всего явился Ни
фонтов О. Б-, начальник отдела 
капитального строительства Том
ского водоканалтреста. Его колле
ги по махинациям Кобец Т. М. и 
Андрейчук И. А. — по профессии 
шоферы. Нифонтов и Кобец знают 
друг друга уже много лет. Оба 
они сейчас с тоской вспоминают 
тот злополучный день 1957 года, 
когда заключили сделку.

Нифонтов тогда работал стар
шим мастером стройуправления 
ГРЭС-2. В то время он вынашивал 
одну мыслишку — обзавестись 
собственным домом. Но как сде
латься его обладателем? Месяч
ный оклад — 100 рублей. К тому 
же 25 процентов его высчитывают 
на алименты. Накоплений нет. Од-

нако дух стяжательства не давал 
Нифонтову покоя. Ведь в его ру
ках были горы стройматериалов. 
И Нифонтов решился.

Но материалы надо еще порреа- 
ти к месту строительства. А где 
взять транспорт? Где взять рабо
чую силу? Тут-то и повстречался 
Нифонтову шофер Кобец, также 
чувствовавший влечение к легкой 
наживе.

Сделка состоялась. Без липших 
проволочек была подобрана усадь
ба по улице Жуковского № 14-а, 
состав.тен проект двухэтажного 
каменного красавца-особняка. Рабо
та закипела. На государственной 
машине Кобец возил со стройки, 
где работал Нифонтов, государст
венные спрюйматериалы. 13,5 ты
сячи пггук доброгчото кирпича 
25 кубометров леса привезли Ко
бец и Нифонтов на свою усадьбу.

В 1959 году обладатели камен
ного особняка шумно отпразднова
ли новоселье. В 1961 году Нифон
тов решил продать свою долю особ
няка. Только покупатели, услышав 
цифру с четырьмя нулями, поспеш
но покидали особняк. Трудно ска

зать, продал бы или 
нет Нифонтов свое до
мовладение, если бы не 
встретил вскоре родст
венного себе по духу 
Андрейчука.

Этот стяжатель с 
1961 года имел боль
шой опыт по части тем
ных махинаций. В 1960 
году он продал в Том
ске дом за 31 тысячу 
рублей (в старых день
гах) и отбыл в Астра
хань. Там, работая ша
фером. в короткий срок 
выстроил новый дом, 
который вскоре также 
продал по спекулятив
ной цене. Положив

карман приличный куш. он воз
вратился в Томск. Вот тогда- 
то Андр^чук и встретился с Ни
фонтовым. Как шел между ними 
торг, неизвестно, но сошлись они 
на 3 тысячах рублях (новыми, ко
нечно). Неожиданно Нифонтов 
предложил: «Давай укажеси в до
кументах, что я продал тебе свою 
долю за 1,2.тысячи рублей». Как 
истый коммерсант, он не хотел 
упускать ни одной копейки полу
чаемых денег. Поэт(»!у решил 
сэкономить и на государственной 
пошлине нотариальной конторе.

Получив деньги, Нифонтов об
легченно вздохнул. Он думал, что 
навсегда схоронил темные' делиш
ки, Однако недолго пришлось ра
доваться Нифонтову и его подруч
ным. Общественность разоблачи
ла их темные махинации. Комис
сия Кировского райисполкбма уста
новила, что Нифюнтов н Кобец вы
строили особняк на улице Жуков
ского, 1'4-а, на нетрудовые дохо
ды, а Андрейчук также на нетру
довые доходы купил у Нифонтова 
его долю.

Имешю поэтому народный суд 
Кировского района Тсниска 24 о«- 
тября 1963 года, рассмотрев это 
дело, постановил: деки по улице
Жуковского Л(9 14-а у граждан Ко
бец и Андрейчука изъять в доход 
государства, как вбзввдевшый на 
нетрудовые доходы, а с Нифонтова 
взыскать в пользу государства 3 
тысяад рублей, вьф>'чеиные им от 
продажи своей части дома.

В нашей стране всемерно по
ощряется инднвидо'альное строи
тельство на личные сбережения 
граждан. Но те. кто старается об
завестись домами на нетрудовые 
доходы, должны помнить — попа
дет по рукам. И крепко попадет.

И. УСКОВ,

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

томский о б л а с т н о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

3 н оября  —  «Время любить*.
Б илеты  все проданы .

4 ноября  —  «Время любить».
Б илеты  все проданы.

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

3 ноября, больш ой зал — «Ме
дальон с тр ем я  сердцами*—  9-30. 
11-20. 13-10. 15, 16-50. 18-40, 20-30. 
22-20. Дети до 16 л е т  не допуска
ю тся.
М алы й зал — «Солдат Иван Бров
кин* —  9. 10-50. 12-40. 14-30,
16-20 20, 21-50. «Последняя ночь» 
—  18-10.
Зал нинохроннии — «Гость с 
острова  Свободы* —  9-30. 12.
14- 30. 17, 19-30. 22. « Утро  респуб
лики  Гана», «Ленин (последние 
страницы )* —  10-W. 13-20. 15-50. 
18-20, 20-50. 4 ноября. Больш ой 
зал — «Улица  Нью тона, дом  Mi 1* 
—  9. 10-55, 12-50, 14-45. 16-40.
18- 35. 20-30. 22-25.
М алы й зал — «Тихий Дон» (пер
вая  серия) —  10, 12-05, 14-10,
16-15. 20-10. 22-15.
Дети до 16 лет  не допускаю тся. 
« Рассчазы  о ю ности* —  18-20. 
Зал иинохронини —  «Песни Ро с 
сии» —  9-30. 11-55. 14-20. 16-45.
19- 10, 21-35. «Галина Уланова» — 
10-45. 13-10, 15-35. 18. 20-25.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал —  3 н оября  —  «Ме
дальон с трем я  сердцами* —  9 
10-50. 12-40, 14-30. 16-20, 18-10. 20 
21-50. Дети до 16 л ет  не допуска 
ю тся. 4 ноября. «Улица Нью тона 
дом  Nt 1»~10, 12,14, 16 ,18.20,22 

Голубой зал. 3 ноября —  «Ме 
дальон с трем я  с ер д ц ам и * -13-10
15- 05, 16-55, 18-45. 20-35. 22-25. 
Для детей —  «Путеш ествие в меч 
ту», «Баранкин, будь человеком!» 
«Человек, не сдавайся» — 9, 10.
4 ноября  — «Знакомьтесь , Балу 
ев!» —  10. 12. 14. 16. 18. 20, 22.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

3 ноября  —  «Далекая невеста*
9. 10-45. 12-30, 14-15, «Бунтарь»
16, 18. 20. 22.

4 ноября —  «Сказка о Коньке- 
Горбунке* —  9. 10-50. 12-40. 14-30, 
16-20.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

3 ноября. Больш ой зал — «Ме
дальон с трем я  сердцами* —  10.
11-45, 13-30. 15-15, 17-10, 18-55,
20-40. 22-25
М алы й зал — «Солдат Иван Бров 
НИН. —  9-45. 11-30. 13-15. 15.
18 45. 18-30. 20-15. 22.
4 ноября —  «Улица Нью тона, дом 
№ 1* _  9.40. 11-30. 13-20, 15-10. 
17. 18-50. 20-40, 22-30.
М алы й зал — «Далекая невеста* 
—  11 12-40, 14-20, 16. 17-40.
19-20,21.22-40.
Для детей —  «Федька* —  9-45. 

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
3 ноября  —  «Оптимистическая 
трагедия*  —  15. 17-20, 19-40. 22.
4 ноября — «Конец и начало* — 
16, 18. 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

3 ноября —  «Военная тайна* — 
13 час. «Серебряный тренер* —
15. 17.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Воскресенье. 3 ноября 

16 00- Энран — пионерам  и шноль- 
никам. 18.40. «Гости наш его  горо
да». Концерт. 19.20 С портивны й 
очерк «Ам урский  богаты рь»
19.30. «Новинки киноэкрана*
20.05. П окапы вает Ц ентральное 
телевидение. Ф ильм «Суд памя
ти». 20.40. «От М осквы  до окра
ин*. О бозрение телевизионны.х 
новостей. 21.00. Ф ильм «Два ш ага 
до ошибки».

Понедельник, 4 ноября
18.30. Очерк «Последний рейс*. 
18.40. «Им рукоплещ ет мир».
19.05. «Люблю тебя, ж изнь». (Ре
портаж  с вы ставки  ф отокоррес
пондента М. В. Альг.ертд). 19.15. 
Для молодеж и. «С портивная стр а
ница*. 19.40. Экран — пионерам  и 
ш кольникам . 20.40. Т елевизион
ны е новости  21.00. Киноповесть 
«Среди добры х людей» и коротко
м етраж ны й  ф ильм  «Не плачь, 
Аленка*.

т о м с к и й  МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ

объявляет, что в (зреду, 20 1юября 1963 года, в 2 часа дня, 
в актово.м зале на ученом совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицинс»сих наук 
С. А. Пулькис на тему: «Санитарное состояние сельских рай
онных центров Омской области и гигиенические основания ах 
реконструкций».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

Объединенный совет по присуждению ученых степеней по хи
мическим наукам и химической технологии при Томском госу
дарственном университете им. В. В. Куйбышева объявляет, что 
в пятницу. 15 ноября, в 10 час. утра, в 157-й аудитории главно 
го корпуса университета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата химических наук
Б. М. Марьяновым: «Сравнительное изучение определения 

некоторых редкоземельных элементов методом радиометриче
ского титрования с использованием органических осадителей».

П. М. Зайцевым: «Полярографическое определение и иссле
дование некоторых физикохимических свойств органических 
ннтросоединений, получа1дщихся в производстве капролактама».

С .диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.

Коллектив работников обл- 
книготорга выражает глубокое 
соболезнование Саванже Р. С. 
по поводу смерти ее дочери 

ЛУЧИНИНОИ 
Людмилы Георгиевны

Коллектив отдела управле
ния связи с прискорбием изве
щает о смерти бывшего работ
ника отдела пенсионера 

КУКОВСКОГО 
Петра Антоновича 

и выражает соболезнование 
семье и родственникам покой
ного.

Похороны состоятся 3 нояб
ря 1963 года, в 14 часов из 
квартиры покойного (г. Томск, 
Подгорный переулок. 5).

Средне-Обской ко.\тлексной гео
физической экспедиции на постоян
ную работу в г. Колпашеве тре
буется опытный инженер и т  тех
ник-строитель.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Колпашево, ули

ца Обская, 23. 2—1.
Ефим ов Иван М аксимович, прож и

ваю щ ий в  г. Томске, улица М осквити- 
на. 5, возбуж дает дело о расторж ении  
б р ак а  с Ефимовой Анной Д митриев
ной. прож иваю щ ей  в  г. Томске, улица 
350-летия. 19.

Дело будет р ассм атр иваться  в  н а 
родном суде К ировского района 
г. Томска.

К нверина Р аи са  Егоровна, п рож и
ваю щ ая в  г. Томске, улиц а Предвок- 
зал ьн ая . 17. возбуж дает дело о  рас- 
торж е1п ш  б р ак а  с К иверины м Вениа
мином П авловичем, прож иваю щ им  в 
г. Томске.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  н а 
родном суде К ировского рай она 
г. Томска.

Телефоны; редактора  —  37-37,
заместителя редактора  —  51-75,
зам естителя  редактора —  42-44, о т
вет. секретаря  —• 31-19, секретариата  
—  42-40, отделов: идеологического
—' 47-45 и 42-46, пром ы ш ленно го  н 
партийной  ж изни  —  37-75, сельскохо
зяйственного  и партийной ж изни  —  
37-39, советского  строительства  и бы 
та — 37-77. писем  и рабселькоров
ской  сети —  :»7-38 и 31-47, инф орм а
ции — 51-61, зам . зав. издательством  

—  52-23, бух галте 
рии и отдела объ
явлений »  37-36, 
стенограф истки  
52-02.

г. Томен, типограф ия  N i 2 полиграф- 
издата.
К302086 Заказ Kf 3561


